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Pai de Amy 
canta com 
Elza Soares 
em Natal 
Cultura #16

// Acúmulo de petróleo confi rmado fi ca a 4.200 metros de profundidade, o que requer operação de seis a dez anos para iniciar exploração

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

Relatório divulgado 
ontem pela Secretaria 
de Estado da Saúde 
Pública revela que o 
Rio Grande do Norte 
já apresenta 73 casos 
confi rmados de zica 
vírus, apontada como 
principal hipótese 
para os 47 casos 
de microcefalia 
registrados nos últimos 
meses.  O ministro 
da Saúde, Marcelo 
Castro,  alerta sobre 
a necessidade dos 
casais analisarem 
a conveniência de 
uma gestação neste 
momento.  Cidades#9

RN registra 
73 casos 
de zica 
vírus 

Juiz Geraldo Antônio 
da Mota, da 3ª Vara da 
Fazenda Pública de Natal, 
determina que Governo 
do Estado investigue, em 
um prazo de seis meses, 
possíveis irregularidades 
nos pagamentos da 
Gratifi cação de Plantão de 
Perícia Criminal (GPPC) 
aos servidores lotados 
no Instituto Técnico e 
Científi co de Polícia. Grupo 
de Trabalho criado em 2013 
constata que pelo menos 
537 servidores ganhavam  
gratifi cação sem ao menos 
exercer funções compatíveis 
com as exigências legais para 
recebimento dessa vantagem. 
Pagamentos de Adicional 
Norturno também estariam 
sendo feitos de maneira 
indevida.  Cidades #11

Fifa rejeita apelações 
de Joseph Blatter e Michel 
Platini contra a suspensão 
de 90 dias, aplicada em 
outubro, por causa de 
um pagamento de US$ 2 
milhões feito pelo suíço ao 
francês, em depósito que 
ocorreu nove anos após 
um suposto trabalho feito 
pelo presidente da Uefa 
a Blatter. A suspeita é que 
esse dinheiro foi pego pela 
desistência de Platini da 
candidatura à presidência 
da entidade.  Esportes #13

A Delegacia 
Especializada em 
Homicídios (Dehom) 
prendeu ontem Diego 
“Mortadela” Galvão e 
Anderson “Tengo” da 
Silva, suspeitos de terem 
participado da morte 
do soldado PM Marcos 
Antônio da Silva, no fi m de 
outubro passado. Outros 
dois homens, incluindo 
um irmão de Anderson, já 
tinham sido presos este mês 
por participação no mesmo 
crime.  Cidades #10

Pagamentos 
no Itep serão 
investigados 
pelo Estado

Fifa mantém 
suspensão 
a Blatter e 
Platini 

Detidos 
mais dois 
por morte 
de PM

A notícia é boa, mas tem 
seu porém. Está confi rmada 
reserva importante de petró-
leo em águas ultraprofundas 
na Bacia Potiguar, a 60 qui-

lômetros da costa. Mas a ex-
ploração do óleo deverá le-
var uma década. De qualquer 
forma, a confi rmação acen-
de uma luz no fi m do poço no 

que diz respeito à produção 
de petróleo no Rio Grande do 
Norte porque pode signifi car 
a  redenção para o setor. Há 
alguns anos, a luta da Petro-

bras no estado é para rever-
ter a queda no volume pro-
duzido. Ao NOVO, especialis-
tas explicam importância da 
confi rmação. Economia #7

Exploração da área de Pitu, na Bacia 
Potiguar, deve começar em dez anos

Mensalinho do 
PSOL termina   
com bate-boca  
e desculpas 
Vereadores decidem que Marcos do PSOL tem de pedir desculpas  

publicamente pelo “mensalinho” em seu gabinete. Votação do caso 

tem tanta discussão que pode gerar novo processo de ética.  Política #3
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NOVO
WHATS

Cena Urbana
[ Vicente Serejo ]

Aviso a quem interessar 
possa que o ‘Dicionário de 
Brasileirismos’, de Rodolfo 
Garcia, faz um século.  #5

Jornal De
[ João Batista Machado ]

A Sudene, sua história, 
suas mudanças, seu 

esvaziamento e a falta que 
faz ao Nordeste.  #6

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Atingidos se reúnem com 
governo para examinar obra 

da barragem em marcha 
lenta. #4

Artigo
[ Moura Neto ]

Observo que o médico 
começa a vestir a luva azul e 
a passar gel. De repente, algo 

muito estranho...  #4

JOSÉ CRUZ / AGÊNCIA BRASIL
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POLÍTICA

Câmara mantém veto do 
reajuste dos aposentados

A 
Câmara dos De-
putados manteve 
ontem o veto ao 
reajuste dos bene-
fícios de aposen-

tados e pensionistas do Insti-
tuto Nacional do Serviço Social 
(INSS) pelo mesmo percentu-
al aplicado ao salário mínimo. 
Foram 211 votos contrários 
ao veto e 160 a favor. Para que 
o veto fosse derrubado seriam 
necessários 257 votos.

Como o veto foi mantido 
pelos deputados, não houve 
necessidade de votação entre 
os senadores. De acordo com 
dados apresentados pelo go-
verno, estender as correções 
para aposentadorias repre-
sentaria gasto adicional de R$ 
300 milhões em 2016.

Ao sancionar o projeto de 
lei de conversão da Medida 
Provisória 672/15, converten-
do-a na Lei 13.152/15, a pre-

sident Dilma Rousseff  vetou 
a extensão da atual política de 
valorização do salário mínimo 
às aposentadorias e pensões 
maiores que um mínimo. Para 
o salário mínimo, a regra vi-
gente foi prorrogada até 2019.

Dessa forma, aposentados 
e pensionistas que recebem 
mais de um salário mínimo 
continuarão contando apenas 
com a reposição da infl ação, 
sem nenhum ganho real.

O salário mínimo é reajus-
tado pela variação positiva do 
Produto Interno Bruto (PIB) 
de dois anos antes mais o Ín-
dice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC) do ano 
anterior.

O reajuste aprovado pela 
Câmara foi ratifi cado pelo ple-
nário do Senado em julho des-
te ano. Na oportunidade, a dis-
cussão da medida provisória 
gerou debates acalorados.

C Â N C E R  D E  P R Ó S T A T A  É  O  R E S U L T A D O  D E  U M A  M U L T I P L I C A Ç Ã O  D E S O R D E N A D A  D A S  C É L U L A S  D A  P R Ó S T A T A

PF pede prisão de ex-
-secretário de Rosea-
na - O cunhado da ex-go-
vernadora Roseana Sar-
ney (PMDB) e ex-secretá-
rio de Saúde do Maranhão, 
Ricardo Murad, foi alvo on-
tem da Operação Sermão 
aos Peixes da Polícia Fe-
deral, que investiga des-
vios de recursos públicos 
no valor total de R$ 114 mi-
lhões na área de Saúde do 
Maranhão. 

Banco perdou dívida 
de Bumlai - O empre-
sário Salim Schahin, um 
dos acionistas do Grupo 
Schahin, declarou à força-

-tarefa do Ministério Pú-
blico Federal que o Banco 
Schahin realizou emprés-
timo de R$ 12 milhões, em 
fi ns de 2004, para o pecu-
arista José Carlos Bumlai, 
amigo do ex-presidente 
Lula. O empréstimo nun-
ca foi quitado. Segundo Sa-
lim, a dívida foi perdoada 
em 2009.

Baiano deixa a cadeia 
no Paraná - Delator de 
Eduardo Cunha, Fernan-
do Baiano deixou ontem o 
complexo penal em Curi-
tiba (PR) e vai cumprir pri-
são domiciliar, usando uma 
tornozeleira. 

Curtas

Atual política do salário mínimo foi prorrogada até 2019
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Discursos acalorados entre vereadores coroam a sessão 
que decidiu sobre uma retratação de Marcos do PSOL

Sessão de “punição” a 
Marcos do PSOL pode 
gerar novos processos

A  P R Ó S T A T A  É  U M A  G L Â N D U L A  Q U E  S Ó  O  H O M E M  P O S S U I  E  É  D O  T A M A N H O  D E  U M A  C A S T A N H A

A 
votação do “Men-
salinho do PSOL” 
na Câmara Mu-
nicipal de Na-
tal abriu prece-

dentes para que novos pro-
cessos na comissão de ética 
da casa, devido aos discursos 
acalorados dos vereadores da 
bancada de Marcos Antônio 
(PSOL), condenado ontem, 
em sessão ordinária, a fazer 
uma retratação pública por ter 
sido omisso e negligente num 
esquema de arrecadação de 
parte dos salários dos seus 
servidores. Ele foi alvo de um 
processo na comissão de ética 
da casa que sugeriu uma sus-
pensão por 15 dias como pe-
nalidade, mas a proposta foi 
substituída pela censura pú-
blica que é uma espécie de re-
tratação publicada em veículo 
ofi cial e na imprensa. 

 A suspensão de 15 
dias era proposta pela comis-
são, mas foi substituida por 
uma retrataçao pública, pro-
posta pelo vereador Fernando 
Lucena (PT). Dos vereadores 
que permanceram até o fi nal 
da sessão, 15 votaram favorá-
veis a uma retrataçao pública 
e sete pela suspensão. Aman-
da Gurgel (PSTU) se absteve 
e acabou se envolvendo num 
bate-boca ao defender o cole-
ga de bancada. Ela acusou a 
Câmara de estar usando o ve-
reador como “bode expiató-
rio”. “Marcos está sendo usa-
do como bode espiatório para 
esta casa mostrar à sociedade 
que é justa e que pune quem 
erra. Sugere punição mas diz 
que não houve culpa. Hoje os 
canhões da comissão de ética 
estão apontados para Marcos, 
amanhã pode ser para qual-
quer outro vereador, sem mo-
tivo, para dar uma resposta à 

sociedade”, reclamou.
 A vereadora tam-

bém teceu críticas à comis-
são de ética acusando de ter 
formulado um relatório ten-
dencioso e sem provas que le-
vassem a qualquer punição 
contra Marcos. “É um relató-
rio tendencioso. Esta comis-
são não está agindo com lisu-
ra. Baseou-se unicamente no 
depoimento da denuncian-
te. Se esta comissão é tão jus-
ta e íntegra porque não apura 
a conduta dos três vereadores 
impactados que foram con-
denados em segunda instân-
cia na Justiça e permanecem 
aqui?”, questionou referindo-
-se aos vereadores Júlio Protá-
sio (PSB), Adão Eridan (PR) e 
Aquino Neto (PROS), conde-
nados na Operação Impacto, 
que apurou um esquema de 
propina na aprovação do Pla-
no Diretor de Natal em 2007.

 A vereadora Eleika 
Bezerra corroborou, de for-
ma mais ponderada, com o 
que Amanda falou. “Este caso 

deveria ser arquivado por-
que está sendo usado para di-
zer que somos uma casa pura, 
limpa e ilesa. Não estou dizen-
do que todos fazem coisas er-
radas, mas quem não faz não 
se sinta acusado e quem faz fi -
que com a consciência pesa-
da”, disse.

As declarações de Aman-
da levaram o vereador Júlio 
Protásio a também tecer crí-
ticas contra ela. “A senhora 
também deveria apontar para 
o seu grupo, já que convive 
com pessoas acusadas de im-
probidade, de fazer caixa dois 
de campanha e com agiotas. 
Devia reconhecer que men-
tiu porque se diz professora e 
nunca lecionou. Ganha para 
fi car encostada numa biblio-
teca”, denunciou.

 Amanda defendeu-
-se e disse que sofre, como 
muitos professores, de pro-
blemas ocasionados pela pro-
fi ssão por falta de estrutura, e 
desafi ou o vereador a apon-
tar quem do seu partido age 

da forma como ele mencio-
nou, contudo, o vereador Cha-
gas Catarino (PROS) que pre-
sidia o fi nal da sessão, encer-
rou a sessão após o término 
do tempo de pronunciamento 
e os microfones foram desli-
gados, impedindo que a vere-
adora continuasse o discurso.

 Vereadores disseram 
durante a sessão que a Câma-
ra precisa tomar providências 
quanto aos pronunciamen-
tos de Amanda e de Sandro 
Pimentel (PSOL). “Essa casa 
não tem moral para julgar 
ninguém”, declarou Pimentel. 
Os vereadores consideraram 
ofensivos os discursos dos 
dois e sugeriram que a comis-
são de ética abrisse procedi-
mento administrativo contra 
eles. “Mesmo que a mesa nem 
a comissão o faça eu vou en-
trar com processo na comis-
são de ética porque não estou 
aqui para ser desrespeitado e 
essas ofensas não podem fi car 
assim”, anunciou o vereador 
Klaus Araújo (PP). 

Entre arquivamento, suspensão e retratação
Para chegar à pena de 

censura pública, os vereado-
res discutiram exaustivamen-
te as acusações que pesam 
contra Marcos. Primeiro a co-
missão pedia uma suspen-
são de 15 dias mas ressaltava 
que não houve dolo por parte 
do vereador, ou seja, não hou-
ve a intenção de se benefi ciar 
ou má fé, contudo, houve cul-
pa por ele ter sido negligente e 
omisso.

Neste sentido, o presiden-
te e relator da Comissão, vere-
ador Joanilson Rego (PSDC), 
sugeriu a suspensão, sendo 
aprovada pelos demais mem-
bros da comissao. Durante a 
sessão de votação do relatório, 
o vereador Fernando Lucena 
(PT) apresentou um pedido 
de arquivamento do proces-
so, depois o retirou e sugeriu 
a publicação de uma censura 
pública. 

“Não estou querendo que 
a Câmara ‘passe a mão’ na ca-
beça de ninguém, mas acho 
que o vereador Marcos já foi 
pré julgado e condenado pela 
imprenas e pela sociedade e 
eu sei que esta votação é pelo 
lado pessoal porque sei que 
tem vereadores que não gos-
tam de Marcos”, argumentou. 

 O Presidente da Co-
missao de Ética, vereador Jo-
anilson Rego encaminhou 

pedido contrário solicitando 
a manutenção da suspensão 
de 15 dias, mas Amanda Gur-
gel reapresentou o pedido de 
arquivamento alegando que 
não havia ilegalidade na con-
tribuiçao partidária dos servi-
dores que estava sendo distor-
cida por parte da servidora de-
nunciante que alegou ser obri-
gada a contribuir.

 O presidente do dire-
tório estadual do PSOL, San-
dro Pimentel, declarou que 
era preciso haver punição 
porque Marcos cometeu erros 
que seu partido não aprova. 

“Nosso partido não tem 
mensalinho, mas nosso amigo 
cometeu erros que não con-

cordamos mas ele passou por 
cima da direção do partido. O 
caso não chegou á comissão 
de ética nacional do partido, 
porque a executiva nacional 
arquivou. Por isso meu par-
tido se reuniu e decidiu que 
deve haver punição, a menor 
possível”, declarou.

 Em votação, o arqui-
vamento foi rejeitado por 19 
dos 24 vereadores presentes 
naquele momento. Depois, 15 
deles concordaram com o re-
latório, enquanto oito votaram 
contra e dois se abstiveram. 
Aprovado o relatório, foi a vez 
de decidir qual seria a puni-
ção e, com exeção de Aman-
da Gurgel, que se absteve, 15 

optaram pela pena de censu-
ra pública e sete queriam que 
Marcos fosse suspenso.

 O caso da arrecada-
çao indevida de parte dos sa-
lários dos servidores foi de-
nunciado em videos pelo 
Portalnoar.com em janeiro 
passado. Nas imagens, gra-
vadas pela servidora denun-
ciante, outro servidor, que 
permaneceu lotado no gabi-
nete do parlamentar, apare-
ce recolhendo parte do salá-
rio dela, alegando que preci-
sa prestar contas ao vereador 
Marcos porque precisava pa-
gar servidores “informais” do 
gabinete.

O vereador Marcos se de-
fendeu argumentando que a 
denúncia partiu de uma ex-
-servidora que o chatageou e 
que levou o caso ao Ministé-
rio Público e até a Polícia. Ele 
disse que nunca tratou da ar-
recadaçao de salários e que o 
que ocorre é uma contribui-
çao voluntaria dos fi liados ao 
partido, por isso estava sen-
do acusado e julgado injusta-
mente. “Os depoentes disse-
ram que nunca me viram par-
ticipar de nenhuma arreca-
daçao ou ser benefi ciado por 
isso”, disse o vereador. Ao fi nal 
da sessão, Marcos evitou falar 
com a imprensa e disse que 
só falaria ao vivo.

// PSDB

// Confl ito

Aécio diz que documento 
do PMDB parece ‘mera 
peça de marketing’

Cunha diz que é preciso 
investigar tumulto

O presidente nacional 
do PSDB, senador 
Aécio Neves (MG), 

afi rmou ontem que, en-
quanto o PMDB não romper 
com governo, o documento 
com propostas na área eco-
nômica lançado ontem pelo 
partido do vice-presidente 
Michel Temer parecerá uma 
“peça meramente de marke-
ting” e algo “secundário”.

Em entrevista antes de 
seguir para sessão do Con-
gresso de análise dos vetos, 
o tucano disse não ver dis-
posição do PMDB em, de 
fato, defender as propostas 
apresentadas, as quais, se-
gundo ele, são “inspiradas” 
nos projetos historicamen-
te defendidos pelo PSDB. “É 
absolutamente legítimo que 
um partido como o PMDB 
apresente propostas ao País. 
Mas eu realmente as leva-
ria mais a sério se o PMDB 
deixasse o governo, os sete 
ministérios e os cargos que 
ainda hoje nomeia, para de-
fender ao nosso lado essas 
propostas, até porque mui-
tas delas têm convergência 
com aquilo que apresenta-
mos durante a campanha 
eleitoral”, afi rmou Aécio.

O tucano disse ver com 
“satisfação” alguns setores 
do PMDB buscando o “dis-
tanciamento” do governo, 
mas destacou não ver o par-
tido disposto a romper com 

o governo Dilma Rousse-
ff . “Um projeto apresenta-
do por um partido deve vir 
acompanhado da sua dis-
posição de defendê-lo, por-
que, senão, vai parecer peça 
meramente de marketing”, 
afi rmou.

Questionado se estava 
classifi cando o documento 
como uma peça de marke-
ting, o presidente nacional 
do PSDB afi rmou que, “en-
quanto o PMDB tiver como 
prioridade, no seu conjunto, 
sustentar este governo que 
aí está, que levou o Brasil a 
esta crise econômica e so-
cial sem precedentes, esse 
programa passa a ser algo 
secundário”. “Porque não 
vejo o PMDB disposto a de-
fendê-lo”, acrescentou. 

Indagado se o PSDB teme 
a concorrência do PMDB em 
2018, Aécio desconversou e 
disse que seu partido dá “as 
boas vindas ao PMDB para 
discutir os problemas do País 
e se sente honrado de ver que 
muitas das propostas lança-
das se inspiram naquelas que 
historicamente o PSDB de-
fende”. “O que lastimo é que 
a maioria do PMDB prefe-
re hoje nomear cargos neste 
governo que prega e pratica 
o oposto às propostas lança-
das pelo PMDB”, disse, clas-
sifi cando uma futura candi-
datura peemedebista como 
“legítima”.

O presidente da Câ-
mara dos Deputa-
dos, Eduardo Cunha 

(PMDB-RJ), disse que ain-
da é preciso investigar o tu-
multo desta tarde no grama-
do do Congresso Nacional 
antes de decidir sobre a re-
tirada do acampamento ins-
talado no local por defenso-
res do impeachment da pre-
sidente Dilma Rousseff . On-
tem, o gramado foi palco de 
manifestações que termina-
ram em tiros, duas pessoas 
presas e parlamentares atin-
gidos por spray de pimenta 
durante a votação dos vetos 
presidenciais.

Cunha declarou que ain-
da não tem elementos para 
comentar sobre o episódio 
- que chamou de “estranho” 
-, mas disse que não admi-
tirá “falta de ordem”. Ele dis-
se “que alguma coisa tem de 
ser feita”. “Sempre que a or-
dem estiver em perigo, vou 
intervir”, enfatizou. O pee-
medebista afi rmou que au-
torizou a permanência do 
acampamento desde que a 
segurança fosse preserva-
da. “Claro que isso também 
depende do Renan (Calhei-
ros, presidente do Senado)”, 
emendou. Ele acredita que 
o episódio desta tarde pode 
ser fruto de provocações mú-
tuas e “gente infi ltrada”.

O líder do governo na Câ-
mara, José Guimarães (PT-
-CE), disse que, apesar da 

Câmara ser uma Casa aberta
ao povo, é preciso melhorar
a segurança dos parlamenta-
res. “Nós deputados estamos
aqui muito vulneráveis”. O pe-
tista destacou que a manifes-
tação das mulheres negras
era em comemoração da se-
mana da Consciência Negra
e que não havia intenção de
montar acampamento. 

Para o petista, a “falta de
respeito” no plenário incen-
tiva a ambiente negativo fora
do Congresso e criticou o cli-
ma desrespeitoso na Casa.
O deputado disse que “não
há democracia” sem ordem
e lembrou que o presidente
do Congresso, Renan Calhei-
ros, era contrário ao acam-
pamento. “Há que se tomar
providências. Acho que tem
que fazer uma limpeza geral
aqui. Do jeito que está não
dá”, pregou. O líder do gover-
no disse sentir saudades dos
tempos dos deputados Ulys-
ses Guimarães, de Mário Co-
vas, de José Genoino e Fer-
nando Henrique Cardoso.
“Era outro plenário. Esse ple-
nário brilhava. Não tem mais
nada disso, virou um vale-
-tudo. Até os discursos estão
pouco qualifi cados”, criticou.

Guimarães fez uma ana-
logia aos atentados que viti-
maram os franceses nos últi-
mos dias e disse que o terro-
rismo tem de ser condena-
do, seja da esquerda ou da
direita.

FOTOS: FRANKIE MARCONE / NOVO

FÁBIO RODRIGUES / AGÊNCIA BRASIL

// Chagas Catarino (PROS) e Eleika Bezerra (PSDC) tentam acalmar uma exaltada Amanda Gurgel (PSTU)

// Marcos do PSOL diz que denúncia partiu de uma “chantagista”

// Aécio não vê disposição do PMDB em defender novas medidas

Cláudio Oliveira
Do NOVO
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OPINIÃO

O Hotel Escola Barreira 
Roxa é um equipamento tão 
importante para o turismo do 
Rio Grande do Norte que não 
poderia ser tratado em nível, 
apenas, de um organismo in-
dividualmente, por mais im-
portante. A sua situação deve, 
portanto, ser compartilhada 
com outros órgãos da admi-
nistração estadual, não sendo 
razoável que o seu fechamen-
to tenha surpreendido tanta 
gente, como aconteceu quan-
do o Novo Jornal apresentou 
como um “autêntico furo” de 
reportagem o seu fechamen-
to, há mais de um ano.

Entregue ao SENAC, que 
possui uma tradição inques-
tionável na qualifi cação de 
mão de obra, o hotel-esco-
la, que havia se transformado 
num estorvo para o Governo 
do Estado, pela falta de uma 
estrutura capaz de dar conti-
nuidade a uma boa idéia que 
foi a transformação do que se-
ria a residência ofi cial do Go-
vernador do Estado numa es-
cola para formar mão de obra 

para o turismo que começa-
va a se fi rmar como a prin-
cipal atividade econômica 
de Natal, deixou de ser uma 
preocupação.

Transferido o problema, 
este saiu das preocupações dos 
natalenses, de uma maneira 
geral. O hotel escola virou pro-
blema do SENAC. Ponto. Nin-
guém precisava se preocupar 
mais com ele. Talvez pela cre-
dibilidade e confi ança da enti-
dade, ninguém cuidou de sa-
ber como estavam sendo exe-
cutadas as obras que haviam 
sido contratadas para ampliar 
aquela unidade, transforman-
do-a num centro de referên-
cia em matéria de hotelaria, 

com investimento da ordem 
de R$ 28 milhões, liberados 
pela administração nacio-
nal da Confederação Nacio-
nal do Comércio, isso em fi ns 
de 2011. Mas, no meio do ca-
minho apareceu uma dispu-
ta judicial que terminou me-
lando o processo licitatório,  a 
obra contratada foi paralisa-
da em maio do ano passado. A 
administração do SENAC pre-
parou-se para que a parte de 
treinamento e qualifi cação de 
mão de obra não sofresse so-
lução de continuidade, trans-
ferindo boa parte dos cursos – 
Cozinheiro, Garçon, Camarei-
ra, Guia de Turismo e Auxiliar 
e Cozinha, entre outros – para 

continuaram sendo ministra-
dos em outra unidade do SE-
NAC adaptada para atender
os alunos, além de convênios
com algumas empresas nas
aulas práticas.

No encontro que teve com
o Governador do Estado e al-
guns Secretários, o Presidente
da Fecomércio, Marcelo Quei-
roz, informou que nesse perío-
do em que o Hotel Escola está
paralisado, foram formados
10 mil profi ssionais, evitan-
do que houvesse orquestra-
ção da reclamação pelo fato
do Barreira Roxa estar fecha-
do. Pelo que foi dito, uma nova
concorrência vai ser lançada
para executar o projeto de me-
lhoria que havia sido iniciado
no prédio do hotel. O interesse
do Governo, em defesa de um
patrimônio seu, também deve
servir como demonstração do
interesse de todo o Rio Gran-
de do Norte no seu hotel-es-
cola. E na necessidade de que
volte a cumprir o seu impor-
tante papel, além de símbolo
da própria atividade turística.

Rolo do consignado
Prestadores de serviço na 
área do crédito consignado 
formalizaram, numa reunião 
na Casa Civil, reclamação 
ao Governo contra a 
incapacidade da empresa que 
ganhou – por comodato - a 
gestão do crédito consignado 
dos servidores estaduais, que 
vinha sendo prestada, sem 
reclamações, há oito anos, 
por outra empresa que tinha 
contrato até 2017, mas que 
teve o contrato suspenso 
unilateralmente. É um 
assunto que deixa o governo 
em posição de desconforto.

Dia do tabelião
A Assembléia Legislativa 
transferiu a sessão solene, 
programada para hoje,  
quando transcorre o  Dia 
Nacional do Notário e 
Registrador, como parte 
de uma campanha para 
conscientizar a população 
sobre a importância do 
trabalho dos tabeliães e o 
importante papel cumprido 
por eles ao exercerem a tutela 
administrativa dos interesses 
privados. A nova data não foi 
defi nida.

Gente da Barragem
Embora as obras estejam 
num ritmo devagar quase 
parando, o movimento dos 

atingidos pela construção 
da barragem de Oiticica 
volta a se reunir na noite de 
hoje, na capela de Barra de 
Santana, com o pessoal do 
Governo do Estado que não 
havia comparecido ao último 
encontro marcado. O de hoje 
é para avaliar um termo de 
compromisso que havia sido 
assinado em fevereiro para 
ser implementado este ano.

Zumbi-Poti
O 
Departamento 
de Educação 
Física da 
UFRN, através 
do projeto 
de extensão 
Capoeira e 

Cultura Popular, vai realizar 
hoje, na praça dos Eucaliptos 
(ao lado do Ginásio do 
Campus Central), o evento 
“Tributo Zumbi-Poti; 
Brincadeiras da Cultura 
Popular Afro-indígena” , que 
está chegando a sua terceira 
edição, na busca de tradições 
populares nascidas no Estado.            

Defesa do erário
O procurador Francisco 
Nunes disse que formalizou 
uma reclamação ao Conselho 
Nacional do Ministério 
Público, denunciando a 
operação de compra de um 
edifício em Natal, totalmente 
danosa ao erário, pelo 
Ministério Público Estadual, 
porque a Procuradoria Geral 
do Estado, que tem a missão 
de defender o patrimônio 
público, omitiu-se. E Nunes 
agiu como cidadão na 
esperança que o Corregedor 
do Conselho Nacional do 
Ministério Público venha 
apurar a denúncia.

Faixa inútil
O empresário Carlos Farache 
escapou por pouco de ser 
atropelado na faixa pintada 
na avenida Campos Sales 
para “proteger” caminhantes. 
Para não ser atingido, ele 
jogou-se no chão e escapou 
com escoriações leves. Mas 
botou a boca no trombone, 
denunciando a insegurança 
nas redes sociais.

Boi e boiada
  Como em porteira que passa 
um boi passa uma boiada, 
depois de Mossoró já existem 
onze municípios do RN, que 
recebem royalties de petróleo, 
que estão se habilitando 
para receber antecipação 
desse dinheiro para tentar se 
equilibrar.

Fora do roteiro
O suplemento de turismo do 
jornal O Estado de S Paulo 
publicou, esta semana, dez 
roteiros para as festas de Natal 
e fi m de ano. Quatro deles, 
no Nordeste: João Pessoa, 
Maceió, Recife e Salvador. 
Natal, única a ter uma 
programação específi ca para 
a festa de Natal, fi cou de fora.

Fala corpo
O Departamento 
de Fisiologia da 
UFRN realiza, 
hoje e amanhã, 
a 2ª Jornada do 

projeto de extensão “Meu 
corpo fala, mas será que eu 
entendo?”, colocando em 
discussão temas relacionados 
à sexualidade, à educação, 
à saúde e aos aspectos 
sociais. O evento estimula a 
evolução comportamental e 
se dispõe a auxiliar a missão 
de professores nas áreas de 
ciências sociais e biologia.

Hora da retomada

• O Hospital Geral do Município de 

Natal vai ser inaugurado dia 18 de 

Dezembro.

• Hoje completa 50 anos da 

inauguração do Ginásio Jessé 

Freire, do Sesc, em Natal.

• Mossoró aumentou o preço da 

passagem de ônibus: três reais 

redondos. Aumento de 50%.

• Em tempo de Novembro Azul, o 

Hospital do Coração promove, na 

tarde de hoje, palestra do urologista 

Gedson Maia.

• Rio Grande do Norte sem sorte:  

no ano passado a renda dos 

potiguares caiu 5.8%.

• Hoje é o Dia da Bandeira.

• O Departamento de Engenharia 

da UFRN discute, hoje, os 

geossintéticos.

• A professora Maria Aparecida 

Queiroz lança hoje, no Núcleo de 

Arte e Cultura da UFRN, seu livro “O 

Inesquecivel Sertão do Assaré”

• Na Casa Cor a Rede de 

Comunicação Indoor apresenta 

seu projeto, hoje, ao som da banda 

Araketu.

• Em Caicó, o Centro de Ensino 

Superior do Seridó realiza, hoje, 

a segunda rodada da Estação 

Livraria.

ZUM  ZUM  ZUM

Ainda a microcefalia 

Novembro Azul (2)

A quantidade de casos de microcefalia no Rio Grande do 
Norte preocupa a cada dia, quando menos por se tratar de 
uma doença até pouco tempo considerada rara. 

O boletim mais recente da Secretaria de Saúde do Esta-
do já registra 47 casos de agosto para cá. Até a tarde de terça, 
para dar ideia do crescimento no número de registros, eram 
contabilizados 39 casos. De um dia para outro, um salto de 
mais oito confi rmações.

O Ministério da Saúde, segundo divulgou ontem a se-
cretaria estadual, considera o Zika vírus a principal hipótese 
para o aumento da microcefalia no Nordeste. 

De acordo com boletim divulgado ontem, também foram 
registrados 44 casos em Sergipe, 21 na Paraíba, dez no Piauí, 
nove no Ceará e oito na Bahia. Pernambuco lidera o núme-
ro de ocorrências, com 268 bebês nascidos com microcefa-
lia em 2015.

O Rio Grande do Norte precisa fazer seu dever de casa a 
fi m de conter a doença. Não se duvida de envolvimento, nem 
do compromisso, muito menos da efi ciência das equipes téc-
nicas postas à disposição para atuar no combate à microcefa-
lia no estado. É necessário, contudo, que o trabalho possa ge-
rar resultados.

Preocupa o fato de o Zika vírus ser transmitido pelo mes-
mo mosquito que causa a dengue. Por mais informação que 
tenha sido passada à população desde que esta doença che-
gou ao país e ao RN, a presença do Aedes aegypti permanece 
fi rme e viva, o que se confi rma com os registros divulgados se-
manalmente em boletim específi co da Secretaria de Saúde.

É de se imaginar se o Nordeste terá de conviver com tan-
tos casos de microcefalia como, enfi m, convive com casos de 
dengue. Outra questão que chama a atenção da sociedade 
leiga que acompanha o noticiário: por que razão, se a dengue 
hoje já alcançou o país inteiro, somente o Nordeste tem regis-
trado casos de microcefalia?

Provavelmente é porque os outros estados, apesar de te-
rem, em maior ou menor quantidade, casos de dengue, ain-
da não têm registros de Zika.

Daí a necessidade de esclarecer a população acerca da 
microcefalia, mas igualmente acerca da Zika e de como o 
mosquito ainda é um perigo para a saúde pública.

A melhor saída para esclarecer a população e torná-la 
aliada na luta contra estas doenças é a informação. É preci-
so, acima de tudo, que o enfrentamento contra a presença do 
mosquito – o gerador de todas estas doenças – seja incansá-
vel. É a melhor forma de ganhar esta luta.

Como ia dizendo, pois deste assunto venho tratando desde 
a semana passada, um toque de frescura na vida dos homens 
pode ajudar na prevenção de doenças assustadoras como o 
câncer. Por isso, no embalo da campanha de conscientiza-
ção ora em curso, decidi contar como perdi a virgindade no 
consultório do urologista, desejando que o relato possa auxi-
liar aqueles que combatem em si mesmo resquícios da cul-
tura machista que ainda vinga na sociedade contemporânea.

Encontro-me neste instante diante do doutor, um homem 
avantajado fi sicamente, mas suave na conversa e até mesmo 
nos gestos. Até agorinha tinha a esperança de escapar do exa-
me que aterroriza dez entre dez pacientes do sexo masculino, 
já que o resultado do meu PSA foi bem abaixo da média para 
a idade que tenho. Ele, no entanto, ressalta que só o procedi-
mento manual pode assegurar que tudo está realmente bem.

E me encaminha para uma sala contígua, onde há uma 
cama semelhante aquela em que as mulheres são submeti-
das à avaliação do ginecologista. Logo constato que não pre-
cisarei fi car de bruços, como suspeitei no auge da minha 
inexperiência diante da matéria em questão. Imagino, num 
lampejo, o embaraço que devem sentir os casais quando 
cumprem o ritual obsoleto e primitivo dos consórcios arran-
jados, conhecendo-se intimamente apenas na hora exata do 
entrelaçamento. 

Embaraçado, nu da cintura para baixo, vou me acomo-
dando naquele leito bizarro, enganchando as pernas numa 
espécie de braços metálicos que fi cam nas laterais da cama. 
Observo que o médico começa a vestir a luva e a passar gel, 
mas continua proseando, o que me leva a crer que enquanto 
estiver na palestra não serei fuzilado. Ledo engano. 

De repente, não mais que de repente, começo a sentir 
algo estranho... muito estranho... O médico confabula, mas 
não consigo ouvir suas palavras. Estou de olhos abertos, mi-
rando o teto da sala, mas não consigo enxergar nada. Acho  
mesmo que parei de respirar por alguns segundos. Dez, vin-
te, trinta. Não faço ideia. De repente, outra sensação estranha 
- mas agora de alivio. Diria mesmo que de prazer, pois ao fi m 
da manipulação desconfortável veio a sentença: “sua prósta-
ta é de menino”, diagnosticou o especialista com a recomen-
dação de voltar somente no ano seguinte. 

Deixo o consultório exultante. Recordo a anedota do ma-
luquinho que vivia batendo com o martelo na própria cabeça 
e quando alguém perguntava por que fazia aquilo, tinha sem-
pre a mesma resposta: “porque quando paro (de bater o mar-
telo na cabeça) é tão bom”. Também eu havia acabado ali de 
poupar meu juízo de marteladas inúteis. Respiro o ar puro da 
rua. Olho para o céu com os olhos de um homem com prósta-
ta de menino. Tudo azul. Novembro Azul.

Editorial rodaviva@novojornal.jor.br

DO SENADOR E EX-MINISTRO DA 
PREVIDÊNCIA GARIBALDI ALVES

A Previdência está sugando 
recursos que poderiam alimentar 
outras políticas públicas, 
destinadas a grupos sociais até 
mais vulneráveis.”
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A conta dos anos do mun-
do não havia chegado aos mil 
e novecentos e um norte-rio-
grandense de Ceará Mirim, Ro-
dolfo Garcia, lançava os olhos 
sobre as palavras nascidas dos 
falares populares. O‘Dicionário 
de Brasileirismos’ sai em 1915, 
há um século, no rastro do 
Novo Dicionário da Língua 
Portuguesa, de Cândido Fi-
gueiredo, em 1899, cunhan-
do a força de um regionalismo 
pernambucano e nordestino 
que ele classifi cou de ‘Peculia-
ridades pernambucanas’para 
dedicá-las aOliveira Lima.

Antes de consagrar-se 
como historiador, Rodolfo Au-
gusto de Amorim Garcia -este 
seu nome por inteiro - encan-
tou-se pela magia e o misté-
rio das palavras. Um interesse 
que nasceu em parceria com 
Oliveira Lima, e com o incen-
tivo do grande historiador per-
nambucano, libertando do si-
lêncio anônimo das gavetas de 
Rodolfo, ainda muito jovem, 
as suasanotações a que ele se 
refere ao chamar de vozes pe-
culiares, reunindo expressões 
que estavam na fala do povo, 
mas ainda ausentes dos livros.

Naquele início de sécu-
lo, há exatos cem anos, o Bra-
sil não poderia imaginar que 
nascia com aquele ‘Dicioná-
rio de Brasileirismos’ o futuro 
grande historiador do Brasil. 
Aquele que ao lado do gran-
de Capistrano de Abreuescre-
veria, a convite da Academia 
Brasileira de Letras, sem ainda 
ser imortal, a introdução a ‘Di-
álogos das Grandezas do Bra-
sil’. Com Th eodoro Sampaio 
no mesmo ano de 1930 revi-
sou e anotou ‘Viagem ao Bra-
sil’, de Hans Staden, marcos da 
historiografi a brasileira. A pa-
lavra sempre fascinou Rodol-
fo tanto quanto a História. Em 
1929 já publicava no Boletim 
do Museu Nacional seu en-
saio ‘Nomes de Aves em Lín-
gua Tupi’. Em 1943,em sepa-
rata da Revista da Academia 
Brasileira de Letras, surpre-
ende o Brasil com ‘Exotismos 
Franceses Originários da Lin-
gua Tupí’, que existeaqui e tem 
a dedicatória ‘ao amigo Clovis 
Monteiro’. Rodolfo certamen-
te foi o mais aguçado olhar 
do seu tempo às narrativas de 
viagens dos descobridores e 
conquistadores. 

Aliás, na sua introdução ao 
Dicionário de Brasileirismos, 
Rodolfo percorre uma longa e 
bem erudita trajetória de leitu-
ras. Para ele, ‘a conclusão im-
põe-se de si mesma: o Brasil, 
colônia, manteve-se mais per-
to de Camões, Antônio Viei-
ra, Frei Luiz de Souza e outros 
exemplares castiços da língua, 
mais português, enfi m, do que 
a própria metrópole’. E ado-
ta as quatro categorias de ter-
mos de Rodolfo Lenz: os luso-
-brasileiros, pan-americanos, 
pau-brasileiros e os termos lo-
cais ou regionais’.

Num resumo para não 
cansar o leitor nesses dias de 
tanta luta e tão pouca glória, 
e para não deixar passar em 
branco a vida, a obra e um 
brilho tão apagados, aviso a 
quem interessar possa que o 
‘Dicionário de Brasileirismos’ 
faz um século. Os verbetes de 
A a Z, anotados e coligidos, 
ocupam 280 páginas da revis-
ta do Instituto Histórico e Ge-
ográfi co Brasileiro. Lembro, 
pois, o notável Rodolfo Au-
gusto de Amorim Garcia que 
morreu no Rio,dia 14 de no-
vembro de 1949, aos 76 anos.

Um século de Brasileirismos

“Um bom Dry Martini deve 
se parecer com a concepção 
da Virgem Maria”.
Luís Buñuel

1 - DRY
O novo fi lme de James 

Bond, uma luta medonha con-
tra Spectre, uma terrível orga-
nização criminosa contra Sua 
Majestade, faz o agente 007 re-
tomar o velho hábito requinta-
do de tomar seu Dry Martini.

2 - DÚVIDA
Para os que não sabem, 

desde Sean Connery a fórmu-
la preferida de Bond é sempre 
um problema que ele precisa 
explicar ao barman: se o Dry 
Martini deve ser fortemente 
batido ou suavemente mexido.

3 - BUÑUEL
Drinque preferido de Wins-

ton Churchill, Franklin Roo-
sevelt, James Bond e outros, o 
Dry Martine é citado num dos 
capítulos das memórias do ci-
neasta Luis Buñuel e lançadas 
no Brasil ainda em 2009. 

4  - ALIÁS
É na página 67 do seu ‘Meu 

Último Suspiro’ que Buñuel 
revela sua preferência pelo 
bar do Hotel Plaza, de Madrid. 
E confessa: para um bom Dry 
Martini, o bar precisa ser ‘um 
exercício de solidão’.  

CRISE - O Departamento 
de Anatomia do curso de 
medicina da UFRN enfrenta 
sua maior crise de cadáveres 
disponíveis para as aulas de 
suas turmas. Até o clássico 
cadáver desconhecido está 
em falta. É a crise. 

ANOTEM - A secretária 
Kalina Leite sabe muito 
pouco do que acontece na 
sua Secretaria em torno da 
área civil da polícia sob sua 
orientação. A menos que 
acredite no sucesso que seus 
próprios releases anunciam.

PONTA - O mercado de 
facilitações mostrou apenas a 
ponta do iceberg e em alguns 
casos ainda vai depender 
de comprovação judicial. 
Para não falar no mercado 
clandestino na área dos 
presídios. É incontrolável.

MONSTRO - O Poder 
Judiciário quer aumento 
salarial de 73% para seus 
servidores mesmo que a conta 
do governo aponte para mais 
um rombo no orçamento 
federal de R$ 36 bilhões. A 
fome de Th emis é insaciável.

HUMOR - Aviso machista 
pregado no vidro traseiro 
de um carro: ‘Quando uma 
mulher diz: ‘Quando chegar 
em casa a gente conversa’ 
está caracterizado crime de 
ameaça. Pena máxima com 
reclusão de três anos’.

PRÍNCIPE - Bonita e bem 
cuidada a edição de O 
Pequeno Príncipe em cordel, 
com texto de Josué Limeira 
e as ilustrações de Vladimir 
Barros. A história contada ao 
longo de 176 páginas com 
desenhos coloridos.

SILÊNCIO - Nelson Patriota, 
escritor e imortal, lança hoje 
às 18h, na Academia Norte-
Rio-Grandense de Letras 
seu livro Silêncio, primeiro 
romance de sua carreira de 
fi ccionista. Edição da editora 
Sarau de Letras. 

MÁFIA - Na edição da revista 
Piauí que está nas bancas 
um texto assinado por James 
Kaplan revela como era o 
relacionamento de Frank 
Sinatra com o presidente 
John Kennedy e a Máfi a nos 
Estados Unidos.

NOME - Não será pequena 
a luta em São Gonçalo do 
Amarante. Roberto Sérgio 
Linhares, superintendente da 
Caixa Econômica, um nome 
da terra, pode ser candidato 
a prefeito. E com a força de 
muitos apoios. 

LUTA - Sérgio Linhares tem 
o apoio do prefeito atual, 
médico Jaime Calado e se 
for candidato seu desafi a 
é derrotar o atual vice, Poti 
Neto, que tem toda tradição 
do grupo Cavalcanti desde as 
lutas do seu avô.

OAB - A vitória do advogado 
Paulo Coutinho com uma 
maioria de 3% (53% a 47%) 
sobre a colega Magna Letícia, 
não teria sido possível sem 
apoio do atual presidente, 
Sérgio Freire. Mas revela uma 
divisão.

EFEITO - O quadro vai 
exigir do novo presidente 
capacidade de unir a casa em 
defesa da cidadania como a 
mais importante instituição, 
o único anteparo legal dos 
fracos na luta contra a força 
dos poderosos.

PALCO

CAMARIM

Comentário
Acabo de ler em O Globo que a Academia Brasileira de Le-

tras está defendendo os que escrevem errado e cita o exem-
plo de um aluno que escreveu: “nóis pega o peixe”, alegando 
que se trata da língua falada pelo povo. Isto signifi ca que não 
é mais necessário ensinar a língua culta. Sendo assim, “a gen-
te vamos” falar e escrever errado mesmo. Era só o que falta-
va. A educação pública no Brasil é uma lástima e está decreta-
do que falar errado está de bom tamanho. O negócio agora é 
nivelar por baixo. Creio que os professores responsáveis pela 
correção das provas de redação do ENEM devem fazer um 
curso para se adaptarem a linguagem popular. Quando eu di-
rigia a COMPERVE, uma professora veio me pedir para eu tra-
duzir uma palavra escrita por um candidato. A palavra estava 
escrita em caixa alta assim: SEQUIÇO, em lugar de sexo. Se eu 
fosse citar as barbaridades que os candidatos escreviam dava 
para fazer um livro. Um candidato escreveu que o homem é 
um “ser esterogênio”, essa eu não soube traduzir. Se ele quis di-
zer estrogênio fi caria mais complicado, pois este hormônio é 
relacionado com o controle da ovulação e com o desenvolvi-
mento de características femininas.
Geraldo Batista
Via email

Cena Urbana
Fiquei surpresa, como leitora assinante deste jornal, com 

o conteúdo racista da coluna do intelectual Vicente Serejo 
em 17.11.15. O que está acontecendo com o intelectual?

É assim que começa uma guerra, “vide alemanha”(nazismo).
P.S.:”Com os pés na senzala” sou médica, sorry!

Lúcia Santos
Via Email

Mortes em presídios
Essa é uma clara demonstração da total “falência” do sis-

tema penitenciário no estado, o que não é diferente pratica-
mente em todo o país. As mortes não trazem alento à socie-
dade, como pensam alguns, ao contrário, a falibilidade da 
prisão quanto ao seu papel ressocializador deixa a socieda-
de cada vez mais à mercê da criminalidade. É necessário o 
combate aos fatores geradores da criminalidade, como po-
breza, desestruturação familiar, drogas, entre outros. É um di-
reito de todos nós, e dever do Estado.
Marcelo Pegado
Via Instagram

cartas@novojornal.jor.br

WhatsApp
(84) 99113-3526

@NovoJornalRN
facebook.com/novojornalrnnovojornal.jor.br

O leitor pode fazer a sua denúncia neste espaço enviando fotografi as

Conecte-se

Entre expectativas, 
sonhos e vocação

Por Neusa Carvalho
Diretora de Relacionamento da UnP

Ao longo da minha vida profi ssional como executiva na 
área de educação, compartilho diariamente inúmeras histó-
rias relacionadas às expectativas dos estudantes e sua traje-
tória em busca de uma formação superior.

Para milhares de alunos, é um caminho árduo, pois trata-
-se de um processo de transformação para a maturidade, em 
que expectativas, sonhos e vocação estão entrelaçados.

Nessa trajetória também estãoincorporados os anseios 
dos pais e familiares.Muitas vezes são sonhos construídos 
com muitos coadjuvantes e nem sempre correspondem à 
perspectiva inicial do seu protagonista.

Se projetar no futuro faz parte desse exercício.  
O que quero ser? Aonde quero ir? Qual meu papel para 

contribuir com um mundo melhor e, acima de tudo, fazer o 
melhor para si e para quem está a minha volta?Estas pergun-
tas contribuem para que os jovens estudantes visualizem as 
oportunidades que podem, de fato, levá-los à realização pro-
fi ssional e pessoal.

É muito difícil se descobrir no meio do caminho e ter que 
voltar. Mas, pode se tornar ainda mais difícil chegar a concluir 
esse caminho sem a certeza de que é a escolha certa. 

Cada vez mais acredito que caminhos bem planejados e 
direcionados fazem a diferença na vida das pessoas. Encon-
trar uma certeza vocacional pode parecer difícil inicialmen-
te, mas essa busca interna pode trazer um forte impacto po-
sitivo na vida de cada um. Entender sua vocação muda cora-
ção e mente, e pode te levar ao extraordinário.

Comprometer-se com seu próprio futuro é o primeiro 
passo para levar um indivíduo a ser bem-sucedido. Isso se faz 
com pequenas e decisivas atitudes. Por essa razão, acredito 
que a família tem um papel essencial na orientação profi ssio-
nal da carreira dos seus fi lhos, não indicando o que eles de-
vem fazer, mas contribuindo para que ele encontre sua ver-
dadeira vocação e construa uma carreira sólida.

De muitos estudantes que recebi, nota-se que aqueles que 
têm autoconhecimento e se projetam no futuro são convictos, 
confi antes, determinados e perseverantes nesse caminho.  As 
inúmeras difi culdades que atravessam sua trajetória são mais 
facilmente superadas quando se sabe onde se quer chegar. 

Os próximos meses, para muitos,constitui um o momen-
to de decisão. Milhões de jovens disputam no Brasil uma 
vaga no Ensino Superior através de exames públicos (Enem) 
ou processos seletivos para instituições privadas. Lamenta-
velmente muitos também vão desistir no meio do caminho. 

Mas, para se ter um lugar entre os melhores é preciso 
construir a confi ança dentro de si e continuar a busca pelo so-
nho de uma carreira profi ssional de sucesso. Aos familiares, 
cabe o papel de auxiliar na orientação, pois, é possível fazer a 
diferença apoiando as decisões desses jovens,ajudando-os a 
trilhar o caminho rumo ao sucesso.

P R O D U Z  C E R C A  D E  7 0 %  D O  S Ê M E N ,  L I Q U I D O  Q U E  C O N T É M  O S  E S P E R M A T O Z Ó I D E S

Plural Marcus Peixoto
Presidente da UnP    marcuspeixoto@novojornal.jor.br
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Nas redes O melhor do que acontece nos 
nossos canais digitais, você vê aqui 

Poesia 
A cidade é uma mistura de gritos, sussurros e uma falta 

de silêncio.
Operários se amontoam em insuportáveis ônibus que 

cheiram a noites mal dormidas. 
Os agentes públicos aplicam suas multas cotidianas nos 

carros estacionados em lugares sem nenhuma informação 
do ato ou do rato das multas. 

A cidade tem seu capitão-mor e seus agregados todos 
com cara de bajuladores.

(K)ultura é feita pra meia dúzia de iluminados intelectuais.
O povo come o pão que o salário atrasou.
Atravessar a ponte é horripilante ou atravessar a zona sul 

até o centro é estafante. 
O capitão-mor degusta biscoitos
de cara fechada.
Capitania Hereditária de Natal em Natal
Que assim seja.        

Luiz Capistrano
Via NOVOWhats

ENQUETE NOVOWhats: Perguntamos aos leitores ca-
dastrados no NOVOWhats o que eles  estavam achando 
da seleção brasileira de futebol, da lista de convocados e de 
como a CBF está gerindo o futebol. A enquete foi uma suges-
tão do leitor Anthony Mateus. Sugira a sua também!

Problema técnico
A Seleção Brasileira está bem servida de jogadores. O úni-

co défi cit é o técnico que não está apto a treiná-la. Precisa-
mos de um técnico que consigam extrair o bom futebol dos 
atletas. O único no Brasil que consegue fazer isto é o técni-
co Tite!  
André Tavares
Via NOVOWhats

Decisão
A seleção mostrou que tem muito cara capaz de decidir 

uma partida. O meio de campo muito ofensivo. Renato Au-
gusto entrou muito bem no time. Douglas Costa está jogan-
do muito, tanto no seu clube como na seleção. Está melhor 
do que Neymar.
Genilson Firmino
Via NOVOWhats

Entrosamento
O problema da seleção não é elenco... o problema é falta 

de treino e entrosamento. No último jogo não houve nenhu-
ma jogada ensaiada ou organização tática, apenas bons joga-
dores em campo!
Bruno Cardoso
Via NOVOWhats

Cheff 
A seleção está precisando de um cheff . Está sem açúcar 

e sem sal. Até o bom Neymar está mais para Cream do que 
para Cracker.
Flávio Rezende
Via NOVOWhats

Boa safra
Mais uma vez o Brasil tem uma boa safra de jogadores. 

Claro que o futebol mudou muito. Não temos mais tantos 
craques. Talvez só Neymar. Mas vários bons jogadores. Sou 
contra Dunga e toda a comissão da CBF. Se tivéssemos um 
treinador sério e competente como Tite, talvez esse grupo 
apresentasse melhores resultados.
Rafael Machado
Via NOVOWhats

As secas no Nordeste são 
cíclicas e constantes ao longo 
dos séculos, mas a convivência 
com o fl agelo ocorre sempre 
de maneira improvisada,como 
algo imprevisível. Combate-
mos os efeitos imediatos, mas 
não aprendemos a conviver 
com eles nos períodos de estia-
gem, apesar de antes anuncia-
dos pelas previsões tecnológi-
cas. Da Monarquia à Repúbli-
ca os procedimentosevoluíram 
pouco. Mas o calvário do serta-
nejo continua vigente. Não exis-
te instituição com fi nalidade de 
coordenar ações emergenciais.

Há quatro anos enfrenta-
mos os efeitos danosos da seca 
como se fosse fato corriqueiro 
sem maiores consequências. 
As previsões para 2016 são as 
piores possíveis, contabilizan-
do o quinto ano consecutivo 
de estiagem na base da impro-
visação. Desprezamos o plane-
jamento organizado que pode-
ria se antecipar aos fatos com 
medidas preventivas efi cientes, 
reduzindo-se as tragédias imi-

nentes, atenuando suas conse-
quências predadoras, além dos 
prejuízos causados à economia 
de forma irremediável.

A devastadora seca de 
1958 originou a criação de 
uma autarquia que propiciaria 
o desenvolvimento racional 
da região, após efeitos catas-
trófi cos, notadamente no Rio 
Grande do Norte. O governa-
dor Dinarte Mariz, pressiona-
do por milhares de fl agelados 
que ameaçavam invadir Natal 
em busca de alimentos para 
saciar a fome, chegou a cogitar 
possibilidade de saquear um 
banco ofi cial, num ato de de-
sobediência civil, embora de 
caráter humanitário. 

Enviou telegrama ao presi-
dente Juscelino Kubistchek so-
licitando providências urgen-
tes senão o governo do estado, 
premido pelas dramáticas cir-
cunstâncias, saquearia o Ban-
co do Brasil em busca dos re-
cursos indispensáveis para 
atender os sertanejos famintos. 
O presidente atendeu ao plei-

to emergencial. Surgia, então, 
como alternativa viável ao em-
pobrecido regional a chama-
da Operação Nordeste(Open) 
que, posteriormente, seria de-
nominada de Superintendên-
cia de Desenvolvimento do 
Nordeste (Sudene).

O Nordeste sempre foi des-
criminado pelas gestões que se 
sucederam ao longo do tem-
pode maneira acintosa. No go-
verno Juscelino Kubistchek foi 
instalada a OPEN, antecessora 
da Sudene em 1959 com a fi -
nalidade de incrementar a in-
dustrialização, como forma de 
combater a pobreza criando 
novas perspectivas de desen-
volvimento industrial, geran-
do emprego e renda através da 
captação de incentivos fi scais 
no Sul e Sudeste do país, conce-
bidos pela lucidez do renoma-
do economistaCelso Furtado.

Durante mais de 40 anos, a 
Sudene foi referencia no Nor-
deste, não apenas pelo com-
bate aos efeitos da seca, mas 
notadamente pelo incentivo a 

industrialização de forma or-
denada evitando disputas in-
testinas entre os estados da 
região, cada um descobrindo 
suas próprias vocações visan-
do captar determinados em-
preendimentos para os quais 
se achava vocacionados, con-
forme potencialidade natural.

Sua implantação diferen-
ciada de outros órgãos, subor-
dinada diretamente à presi-
dência da República, evitando 
a intermediação de terceiros, 
dava o à autarquia recente-
mente criada status privilegia-
do. Os presidentes JK e Jango 
Goulartrecebiam o superin-
tendente Celso Furtado para 
despachos no Palácio do Pla-
nalto.  Queriam conhecer os 
novos projetos e proporcio-
nar seu funcionamento de for-
ma menos burocrática e mais 
efi ciente.A autarquia se ins-
talou na região com a função 
específi ca de proporcionar 
o desenvolvimento do Nor-
deste, retirando-o da miséria 
extrema.

Ao mesmo tempo em que 
planejava o desenvolvimento 
econômico regional, a Sude-
nese programava para even-
tuais seca construindo poços 
tubulares em convênios com 
os estados, construção de açu-
des e cisternas para armaze-
nar água indispensável em 
tempos de secas corriqueiras, 
além de parcerias com gover-
nos regionais investindo em 

prioridades locais, objetivan-
do a convivência com a estia-
gem de maneira ordenada e 
efi ciente. Era a fase do Novo 
Nordeste cantado em verso e 
prosa pela imprensa na época.

Antes mesmo do golpe mi-
litar de 64, a Sudene começou 
a perder substância quando 
Celso Furtado deixou a supe-
rintendência para ser minis-
tro do Planejamento do gover-

no João Goulart. Com a queda 
deste e a implantação do arbí-
trio, os militares fi zeram uma 
devassa na estrutura adminis-
trativa do órgão, demitindo os 
melhores quadros técnicos, 
acusando-os de comunistas-
ligadosao ex-superintenden-
te Celso Furtado, que já tinha 
sido cassado, logo nos primei-
ros dias do regime autoritário.

Perdeu o status que des-
frutava anteriormente. Foi re-
baixada e subordinada ao 
Ministério do Interior, poste-

riormente transformado em
Integração Nacional. A Supe-
rintendência de Desenvolvi-
mento do Nordeste passou
a ser ocupada por generais
mais preocupados em apurar
denúncias ideológicas contra
servidores do que prosseguir-
na política desenvolvimentis-
ta posta em prática na região.
Com a sinalização da abertura
nos governos o Ernesto Geisel
e João Figueiredo os civis vol-
taram aoexercícioda superin-
tendência da Sudene.

Com eleição dos novos go-
vernadores do Nordeste pelo 
voto direto em 1982, a Sude-
ne recuperou parte do prestí-
gio que desfrutava no passa-
do. Seu plenário se transfor-
mou num fórum de debates e 

reinvindicações regionais. Lá, 
em conversas de bastidores, se 
consolidou a candidatura do 
governador de Minas Gerais, 
Tancredo Neves à presidên-
cia da República. A eleição pôs 
fi m ao regime militar em 1985, 
durante abertura política, ta-
refa coordenada pelo general 
Golbery do Couto e Silva e se-

nador Petrônio Portelano go-
verno Ernesto Geisel.

O Nordeste tinha um refe-
rencial. Assuntos de interes-
se regional eram discutidos no 
plenário do Conselho Delibe-
rativo, inúmeras vezes, com a 
presença de presidentes da Re-
pública. Durante o regime mili-
tar e após a redemocratização 

do país, principalmente em
períodos de seca. Final do se-
gundo mandado do presiden-
te FHC, sob acusação de cor-
rupção, a Sudene foi esvaziada.
Por isso, deve-se então, punir a
Petrobras pela roubalheira es-
candalosa apurada na Ope-
ração Lava Jato nos governos
Lula da Silva e Dilma Rousseff ?

Sem fórum de referência Nordeste
perde capacidade de reivindicar

Surgia o Novo Nordeste

Recuperação e 
esvaziamento

Cadastre-se: (84) 99113-3526

O NOVOWhats publica as histórias que os nossos 
leitores enviam através do WhatsApp

NOVOWhats
João Batista Machado
Jornalista    joaobatistamachado@novojornal.jor.br

Jornal de

Q U A N D O  H Á  P R E S E N Ç A  D E  C Â N C E R ,  A  G L Â N D U L A  E N D U R E C E

Em nosso Instagram o que mais se destacou foi a imagem do  
Navio Sea-bourn Quest que inaugurou sua temporada  no porto 
de Natal esta semana. O tamanho e a beleza do navio junto com 

a paisagem de nossa cidade torna a foto ainda mais bonita. 

Instagram @novojornalrn Facebook @novojornalrn Youtube/novojornalrn

Mais Lida
www.novojornal.jor.

Presídios no RN registram 27ª 
morte em apenas 6 meses

leocolins mencinou: @
NovoJornalRN  tem algo mais 

importante para STF fazer, 
como examinar o inquérito 
2474 que desfaz o mensalão 

do PT, já que o tucano 
evaporou.

Em nosso canal no Youtube 
o vídeo do  veterinário Fábio 

Marinho falando sobre os 
avanços nos serviços de 

saúde para pets foi um dos 
mais vistos e comentados por 

nossos seguidores. 

Twitter @novojornalrn

O álbum no Facebook com imagens dos animais de estimação 
do pessoal da redação foi a publicação mais curtida e 

comentada. Gatos e cachorro de diferentes raças estão em 
nosso álbum que você pode conferir acessando NOVO Jornal.  
Quinzenalmente, o NOVO está publicando uma reportagem 

especial para você que ama seu bichinho de estimação. 
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Exploração do óleo descoberto pela Petrobras a 60 km da costa do RN pode ser a redenção da 
produção e deve levar dez anos para iniciar a exploração. As pesquisas estão em nova fase

Águas ultraprofundas da Bacia 
Potiguar têm reserva de petróleo

Estado terá que se planejar para construir logística

E M  9 5 %  D O S  C A S O S ,  O S  S I N T O M A S  A P A R E C E M  E M  E S T Á G I O  A V A N Ç A D O

Dólar $ Comercial: 3,79 Ibovespa: +0,4%  47.435,58 

Selic: 14,25%   IPCA: 0,82%Euro € 4,013

A 
Petrobras confi r-
mou reserva im-
portante de pe-
tróleo em águas 
ultraprofundas 

da área de Pitu, na Bacia Poti-
guar, a 60 quilômetros da cos-
ta. A exploração do óleo des-
coberto ainda poderá levar 
uma década para ser iniciada, 
mas signifi caria uma reden-
ção para o setor, que enfren-
ta queda de produção no Rio 
Grande do Norte. A empresa 
divulgou a informação após 
análise de provas colhidas em 
um poço aberto neste ano.  

O poço 3-BRSA-1317-RNS, 
conhecido como Pitu Norte 1 
foi o primeiro poço de exten-
são na área do Plano de Ava-
liação da Descoberta (PAD), 
com profundidade de água de 
1.844 metros, e profundidade 
fi nal de 4.200 metros. Esse tipo 
de perfuração tem a fi nalidade 
de mapear a área de reserva de 
petróleo em toda a sua exten-
são e, por isso, os pesquisado-
res ainda devem furar em ou-
tros pontos da bacia. 

As informações de petró-
leo na região datam de 2013, 
quando foi perfurado o pionei-
ro 1-BRSA-1205-RNS (1-RNS-
158). Confi rmada a presen-
ça do “ouro negro”, a empre-
sa começou a planejar a ins-
talação de poços de extensão. 
A distância entre os dois po-
ços já construídos é de cinco 
quilômetros.

A descoberta do petróleo 
“foi comprovada por meio de 
análise de perfi s e de amostras 
de fl uido, que serão analisadas 
em laboratório”, informou a es-
tatal. O tipo de óleo encontra-
do é o médio, 24º API , de bom 
valor de mercado.

De acordo com Jean-Paul 
Prates, especialista em energia 
e diretor do Centro de Estra-

tégias em Recursos Naturais e 
Energia (Cerne), a coluna de 
óleo encontrada em Pitu tem 
mais de 100 metros de pro-
fundidade, o que representa 
uma quantidade “bastante ra-
zoável de petróleo”. A informa-
ção, destaca ele, foi baseada 
nos boletins repassados pela 
Petrobras à Agência Nacional 
de Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis (ANP). A exten-
são horizontal dessa bacia ain-
da não é conhecida.

Prates afi rma que, em tese, 
a empresa poderia começar a 
fazer teste de produção ante-
cipado em cerca de dois anos. 
Mas, para implantar uma ope-
ração defi nitiva, com uma pla-
taforma, por exemplo, são ne-
cessários de seis a dez anos. 
Ele reforça também que a 
tecnologia de sonda utiliza-
da é a mesma de Santos, no 
pré-sal, ressalvadas algumas 
modifi cações.

“A boa notícia é que esse 
poço confi rma que a reser-
va tem um tamanho bastante 
razoável e que pode ser mui-
to interessante. Pode revitali-
zar o setor de petróleo no RN”, 
comenta.

Carlos Enrique Jerônimo, 
professor da pós-graduação 
do curso de Petróleo e Gás da 
Universidade Potiguar (UnP), 
explica que a o setor de águas 
ultraprofundas é anterior ao 
pré-sal. Ainda de acordo com 
ele, a área de Pitu, no litoral po-
tiguar, se assemelha à de Ser-
gipe e Alagoas, que já está em 
fase mais avançada de estudo 
para exploração.

“Temos que levar em con-
ta que o investimento é muito 
mais alto do que na explora-
ção em terra. Pitu vai disputar 
investimentos num momento 
em que a situação econômica 
não é tão favorável”, salienta. 

Apesar disso, aponta, a 
Petrobras vendeu parte de 
sua participação da conces-

são BM-POT-17, possivelmen-
te para garantir o investimen-
to privado. Em 2013, a estatal 
contava com 80% da conces-
são em parceria com a Petro-
gal (20%). Em processo farm-
-out  (de venda parcial ou total 
dos direitos de concessão), ini-
ciado em 2014, a Petrobrás ce-
deu 40% à BP Energy Brasil. 

PRODUÇÃO
O secretário estadual de 

Desenvolvimento Econômi-
co, Flávio Azevedo, comemo-
ra a notícia e destaca que, em-
bora a tecnologia para explora-
ção em águas profundas esteja 
em mãos de grandes corpora-
ções internacionais, o mercado 
local será aquecido com servi-
ços prestados ao setor. O esta-
do também se benefi cia com 
os royalties oriundos dessa in-
dústria. “É uma informação va-
liosa. O RN, como todo mun-
do sabe, estava em declínio na 

produção de óleo e gás. E a di-
minuição, pela ausência de no-
vas descobertas, causou um 
impacto negativo a várias em-
presas, principalmente na re-
gião de Mossoró. Agora vemos 
que ainda temos potencial, um 
investimento de médio prazo”, 
avalia. 

Já o presidente do Sindica-
to dos Petroleiros do RN, José 
Araújo, considera a notícia a 
“redenção do setor no estado”. A 
Petrobras, de acordo com ele, 
investe cerca de US$ 1,5 bilhão 
por ano na produção dos cam-
pos terrestres no Rio Grande 
do Norte. Valor que vem sendo 
mantido apesar da queda de 
produção. Para o sindicalista, a 
permanência dos investimen-
tos é justifi cável pelo fato de a 
empresa ter um retorno anual 
de US$ 5,5 bilhões aqui – o que 
torna a produção estadual au-
tossufi ciente. A Petrobras tem 
2 mil funcionários no RN.

Igor Jácome
Do NOVO

O diretor do Cerne, Jean-
-Paul Prates, considera que o 
Rio Grande do Norte vai preci-
sar se preparar para construir 
um pólo de logística e servi-
ços na região da Costa Branca, 
caso se confi rme a presença 
de uma reserva signifi cativa 
de petróleo em Pitu. Para ele, 
“já é um consenso que é uma 
reserva importante”.

Uma exploração em alto 
mar, aponta, exige uma enge-
nharia muito mais complexa 
do que a usada pela Petrobras 
em terras potiguares. “Precisa-
mos um pólo na modelagem 
do de Macaé ou o de Santos. 
Deve ser um multiplicador na 
economia,  fornecedores, qua-
lifi cação de mão-de-obra. O 
estado tem um tempo razo-
ável para preparar isso, mas 
não pode deixar para quan-
do estiver faltando dois anos”, 
comenta. 

A Bacia Potiguar, pelo que 
se tinha conhecimento, com-
preendia apenas águas rasas e 
campos terrestres, abrangen-
do Rio Grande do Norte e Ce-
ará.  Uma das maiores produ-
toras de petróleo em terra do 

país.
As atividades no estado 

começaram em 1951. O pri-
meiro campo descoberto foi o 
de Ubarana, na costa de Gua-
maré, que entrou em opera-
ção em 1976.

Somente em 1967 a em-
presa chegou ao Ceará, e des-
cobriu o primeiro o campo de 
Xaréu uma década depois.

O primeiro poço terrestre 

entrou em operação em de-
zembro de 1979 e permanece 
em atividade, com a diferen-
ça de ser movido a energia so-
lar. Canto do Amaro (Mosso-
ró, RN) está entre os maiores 
campos de produção terrestre 
do país e entrou em operação 
em 1986.

A Petrobras concluiu a 
perfuração do poço pionei-
ro 1-BRSA-1205-RNS (1-RNS-

158), em novembro de 2014. 
Os resultados naquela época 
já comprovaram a descober-
ta, divulgada em 2013, de óleo 
médio na bacia potiguar. 

O poço estava a 1.731 me-
tros de profundidade de água, 
a uma distância de 55 km da 
costa do estado do Rio Gran-
de do Norte. Ele atingiu a pro-
fundidade fi nal de 5.353 me-
tros e constatou uma coluna 

de hidrocarbonetos de 188 
metros. a descoberta de um 
campo de petróleo e gás tem 
cinco passos: 1. Aquisição de 
blocos exploratórios; 2. Estu-
dos da bacia; 3. Perfuração; 4. 
Plano de avaliação; 5. Avalia-
ção da descoberta. 

Petrobras
A notícia publicada no 

site da Petrobras na quarta-

-feira (17) também perma-
neceu ontem no topo da pá-
gima da empresa como uma 
das mais acessadas. 

 A reportagem entrou 
em contato com a Petrobras 
para mais detalhes sobre pla-
nos para pesquisa e explora-
ção da área da Bacia Potiguar 
mas até o fechamento da edi-
ção, a empresa não retornou 
o contato.

// Jean Paul-Prates, especialista em petróleo: a boa notícia é que esse poço confi rma que a reserva tem um tamanho bastante razoável  

// Secretário de Desenvolvimento Econômico do RN, Flávio Azevedo

// José Araújo, do Sindicato dos Petroleiros: redenção do setor

// Petrobras divulgou, em sua página ofi cial, ilustração da reserva confi rmada de petróleo em águas ultraprofundas da Bacia Potiguar, localizada a 60 km da costa do estado

ARGEMIRO LIMA / NOVO

IMAGENS PETROBRÁS

FÁBIO CORTEZ / ARQUIVO NOVO

EDUARDO MAIA / ARQUIVO NOVO
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O Índice de Confi an-
ça do Empresário In-
dustrial (Icei) teve 

uma leve alta em novem-
bro em relação a outubro, de 
1,4 ponto, e atingiu 36,4 pon-
tos no mês, informou ontem 
(18), a Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI). Ape-
sar da alta, o índice está abai-
xo da linha divisória dos 50 
pontos da pesquisa, ou seja, 
ainda na faixa de pessimis-
mo. O Icei varia de 0 a 100 
pontos. Valores abaixo dos 
50 pontos indicam falta de 
confi ança e quanto menor 
o índice, maior e mais disse-
minada é a falta de confi ança 
na indústria. 

Segundo a CNI, há vin-
te meses o empresário está 
pessimista. “O crescimento 
do Icei é positivo, mas ainda 
é cedo para se falar em ten-
dência de recuperação da 
confi ança do industrial”, des-
taca o documento. 

De acordo com a entida-
de, a alta no índice em no-
vembro não foi sufi ciente 
para recuperar a queda de 
3,9 pontos dos quatro meses 
anteriores. 

O estudo mostra que to-
dos os componentes do Icei, 
que avaliam a expectativa 
dos empresários em relação 
à situação atual e ao futuro 
das empresas e da econo-
mia, se mantêm abaixo dos 
50 pontos. 

A CNI destaca que a leve 
alta do indicador ocorreu, 
sobretudo, pela melhora da 
percepção das grandes em-
presas, cujo índice passou 
de 35,7 pontos em outubro 
para 37,7 pontos em novem-
bro. Na pequenas empresas, 
o Icei fi cou em 35,3 pontos 
em novembro e na médias 
indústrias, 35,1 pontos.

O levantamento foi fei-
to entre os dias 3 e 12 de no-
vembro com 3 001 empre-
sas de todo o País, das quais 
1.185 pequenas, 1.139 mé-
dias e 677 grandes.

A CNI, dia   12 de novem-
bro.  em Brasília, a entidade 
disse na agenda positiva está 
superar a crise política, criar 
uma estratégia de longo pra-
zo de investimentos em in-
fraestrutura, negociar acor-
dos comerciais e aumentar a 
segurança jurídica . 

O presidente da Con-
federação Nacional da In-
dústria (CNI), Robson Bra-
ga de Andrade, afi rmou on-
tem que a segurança jurídica 
é essencial e estratégica para 
o desenvolvimento dos ne-
gócios na indústria nacional. 

Ele participou da abertu-
ra do 13º Encontro Nacional 
dos Advogados do Sistema 
Indústria (ENASI), realiza-
do na sede da CNI, em Bra-
sília. No evento, ele alertou 
que tem priorizado o com-
bate à redução das incerte-
zas e das imprecisões jurídi-
cas, na busca pelo fortaleci-
mento da economia.

A
pós participar de 
audiência públi-
ca na Comissão 
de Assuntos Eco-
nômicos (CAE) 

do Senado para discutir o 
pro-jeto do senador José Ser-
ra (PSDB-SP) que estabelece 
um teto para a dívida públi-
ca, o ministro da Fazenda, Joa-
quim Levy, afi rmou que a dis-
cussão sobre os limites da dí-
vida é de caráter político. “O 
que nós proporcionamos são 
diversos cenários e consequ-
ências e um pouco das impli-
cações da política econômi-
ca e fi scal que, ao estabelecer 
meta de médio e longo prazo, 
têm que ser feitas”, disse Levy.

Sobre o curto prazo, o mi-
nis-tro ressaltou que o gover-
no está olhando a situação 
atual e o que é preciso ser fei-
to, mas frisou a necessidade de 
pensar no longo prazo. “O go-
verno está pensando no curto 
prazo e tomando medidas ne-
cessá-rias para trazer a estabi-
lidade no curto prazo, mas tem 
que ter um pouquinho de am-
bição e tem que pensar no lon-
go prazo e o longo prazo você 
faz com sinalização e criando 
arcabouço que permita criar 
outras medidas”, destacou.

Para o ministro, a discu-
tir os limites da dívida reme-

te aos objetivos para o Brasil 
no longo prazo. “A gente quer 
uma economia moderna e 
que está acompanhando a 
economia digital, a internet, a 
integração maior do Brasil nos 
fl uxos de investimento e abrir 
oportunidades de trabalho e 
investimento para as empre-
sas e pessoas”, avaliou.

Sobre os questionamentos 
do senador Lindbergh Farias 
(PT-RJ) em relação ao projeto, 
Levy afi rmou que as con-side-
rações do parlamentar são im-
portantes e técnicas e que se-
rão analisadas e objeto da dis-
cussão dos técnicos. 

“O princípio da posposta 
não foi questionado e faz parte 
da discussão e do propósito da 
audiência pública”, fi nalizou. 

O ministro da Fazenda 
avaliou positivamente a aná-
lise dos vetos realizada na 

terça-feira, 17, pelo Congres-
so. Os parlamentares decidi-
ram manter o veto da presi-
dente Dilma Rousseff  sobre 
o rea-juste dos servidores do 
judi-ciário. De acordo com 
ele, a decisão reforma o com-
promisso da sociedade bra-
sileira para superar esta fase 
e entrar numa fase de cresci-
mento e discussões de coisas 
mais importantes para a eco-
nomia e fazer transição entre 
esse período pós boom das 
commodities.

Para ele, a decisão está em 
linha com o compromisso do 
governo para “fazer tudo que 
precisa para o Brasil crescer 
e estar olhando atentamen-
te para os diversos setores da 
economia e criando mecanis-
mos de fi nanciamento do in-
vestimento e do crescimento 
econômico”.

Ministro da Fazenda disse que discussão dos 
limites da dívida do país é de caráter político 

Levy: limite da 
dívida é política

Confi ança da 
indústria tem  
melhora, diz CNI

E N T R E  O S  S I N T O M A S ,  E S T Á  A  D I F I C U L D A D E  D E  I N I C I A R  A  P A S S A G E M  D A  U R I N A

Analistas estão 
perdidos com 
mudança de foco  
A mudança de foco 
da meta de infl ação 
de 2016 para 2017 
promoveu uma corrida 
extra dos analistas de 
mercado ao Banco 
Central para tentar 
entender a estratégia 
daqui para a frente. A 
demanda tem sido tanta 
que alguns economistas 
chegaram a ser 
recebidos em duplas 
por diretores do BC e 
outros aproveitaram a 
viagem a Brasília para 
fazerem mais de uma 
reunião no mesmo 
dia com diferentes 
interlocutores. O 
ponto de partida das 
audiências foram as 
incertezas em relação à 
infl ação.

Volks fará recall 
de Jetta e Fusca - A 
Volkswagen do Brasil 
informou terça-feira 
(17) que proprietários 
dos modelos Jetta 
Highline 2.0 TSI e Fusca, 
ano-modelo 2015 e 
2016 devem procurar 
imediatamente uma 
concessionária da marca 
caso a luz de advertência 
do motor acenda no 
painel de instrumentos. 
A empresa constatou 
que em 2.414 unidades 
dos dois modelos 
importados do México 
há riscos de quebra 
do eixo do comando 
de válvulas do motor, 
o que pode difi cultar 
a frenagem e causar 
acidentes.

Curtas
// Índice

Agência Estado

Agência Estado

FABIO RODRIGUES POZZEBOM / ABr

// Ministro Joaquim Levy estabelece metas  para vencer a crise 
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Natal sustenta o maior número de casos confi rmados da doença apontada como 
possível causa para a má formação do cérebro; ministro faz alerta sobre gravidez

RN registra 73 casos do zica 
vírus e 47 de microcefalia

“Sexo é para amadores”, 
diz  ministro da Saúde

O U T R O  D O S  S I N T O M A S  É  D O R   N A  P A R T E  B A I X A  D A S  C O S T A S  O U  N A  P É L V I S

Todos juntos fazem um trânsito melhor.

*Seguro Chevrolet Plus: o produto está registrado na SUSEP sob o nº Processo SUSEP 15414.001441/2008-08, sob a responsabilidade da Metropolitan 
Life Seguros e Previdência Privada S.A., código SUSEP 0635-1 e CNPJ 02.102.498/0001-29. A aceitação do seguro estará sujeita à análise do risco. 
O registro deste plano na SUSEP não implica, por parte da Autarquia, incentivo ou recomendação à sua comercialização. Estipulante Banco GMAC 
S.A. - CNPJ 59.274.605/0001-13 e Corretor de Seguros GMACI Corretora de Seguros - CNPJ 05.940.706/0001-57. O Segurado poderá consultar a 
situação cadastral de seu corretor de seguros, no site www.susep.gov.br, por meio do número de seu registro na SUSEP, nome completo, CNPJ ou 
CPF. CLASSIC LS 1.0 2015/2016 (5U192G/PDH), com preço promocional à vista a partir de R$ 29.950,00 ou através de plano de fi nanciamento FDU 
com 68,97% de entrada (R$ 21.300,00), mais 24 prestações mensais de R$ 410,44, com taxa de juros de 0,00% a.m. e CET de 13,60% a.a., com total 
a prazo de R$ 31.150,56. ONIX LS 1.0 2015/2016 (5R48GG/R7Q), com preço promocional à vista a partir de R$ 36.990,00 ou através de plano de 
fi nanciamento FDU com 60,33% de entrada (R$ 23.000,00), mais 24 prestações mensais de R$ 647,51, com taxa de juros de 0,00% a.m. e CET de 
10,81% a.a., com total a prazo de R$ 38.540,24. **Onix, eleito o carro com melhor valor de revenda do Brasil segundo a Revista Autoinforme (Nov/14). 
PRISMA LT 1.0 2015/2015 (5S69GF/R8I), com preço promocional à vista a partir de R$ 39.890,00 ou através de plano de fi nanciamento FDU com 
67,38% de entrada (R$ 27.600,00), mais 24 prestações mensais de R$ 572,04, com taxa de juros de 0,00% a.m. e CET de 11,44% a.a., com total a 
prazo de R$ 41.328,96. TRACKER 1.8 LTZ 2015/2015 (3NJZTF/1SD), com preço promocional à vista a partir de R$ 79.990,00 ou através de plano de 
fi nanciamento FDU com 68,62% de entrada (R$ 55.920,00), mais 24 prestações mensais de R$ 1.095,02, com taxa de juros de 0,00% a.m. e CET de 
8,94% a.a., com total a prazo de R$ 82.200,48. Tarifa de Confecção de Cadastro de R$ 595,00 inclusa no cálculo fi nanceiro. Os veículos Chevrolet 
estão em conformidade com o Proconve - Programa de Controle da Poluição do Ar por Veículos Automotores. Ofertas válidas para o período de 
17/11/15 a 20/11/15 para o estado de Rio Grande do Norte, somente para os veículos Chevrolet 0 km acima citados adquiridos e disponíveis no estoque 
das Concessionárias Chevrolet. Condições não válidas ou cumulativas com outras promoções em curso ou com a modalidade de venda direta da 

fábrica a frotistas, PNEs, taxistas e produtores rurais. Consulte condições especiais para planos com fi nanciamento e/ou parcelamento. 
Consulte condições em sua concessionária Chevrolet. www.chevrolet.com.br - SAC: 08007024200 – Ouvidoria GMAC: 08007226022.

Se você é CNPJ, Produtor Rural ou PCD, não perca as condições especiais.

CONFIRA AS MELHORES OFERTAS EM WWW.OFERTASCHEVROLET.COM.BR

Ar-condicionado • Direção hidráulica • Airbag duplo 
• Freios ABS • O sedan mais vendido do Brasil

CLASSIC LS 1.0 2016

OU ENTRADA DE R$ 21.300 + 
24 PARCELAS PROTEGIDAS* DE 
R$ 410,44 COM TAXA DE 0% A.M.

R$ 29.950
A PARTIR DE 

TAXA ZERO EM 24X

Ar-condicionado • Direção hidráulica • Airbag duplo • Freios ABS com EBD 
• O melhor valor de revenda do Brasil**

A PARTIR DE 

R$ 36.990
OU ENTRADA DE R$ 23.000 + 
24 PARCELAS PROTEGIDAS* DE
R$ 647,51 COM TAXA DE 0% A.M.

ONIX LS 1.0 2016

TAXA ZERO EM 24X

Ar-condicionado • Direção hidráulica • Airbag duplo • Freios ABS com EBD 
• Alarme antifurto • Chave tipo canivete • Vidros e travas elétricas 
• Sensor de estacionamento • Sistema Multimídia MyLink 

PRISMA LT 1.0 2015

OU ENTRADA DE R$ 27.600 + 
24 PARCELAS PROTEGIDAS* DE 
R$ 572,04 COM TAXA DE 0% A.M.

TAXA ZERO EM 24X
R$ 39.890
A PARTIR DE 

A PARTIR DE 

Ar-condicionado • Direção hidráulica • Travas elétricas das portas e porta-malas 
• Chave tipo canivete • Rodas de liga leve 18’’ • Vidros elétricos • Alarme com 
acionamento por controle remoto • Sistema Multimídia MyLink com câmera traseira 
• Faróis de neblina • Airbag duplo • Freios ABS com EBD • Computador de bordo • 
Controle automático de velocidade • Transmissão automática de 6 velocidades

TRACKER LTZ 1.8  2015 
AUTOMÁTICO R$ 79.990

OU ENTRADA DE R$ 55.920 + 
24 PARCELAS PROTEGIDAS* DE
R$ 1.095,02 COM TAXA DE 0% A.M.

TAXA ZERO EM 24X

ESPACIAL AUTO PEÇAS (84) 3204-1000 • NATAL VEÍCULOS (84) 3204-3000
SHOW ROOM ESPACIAL (84) 3214-3021 • TERRASAL MOSSORÓ (84) 3323-1000

TERRASAL CAICÓ (84) 3417-1400 • TERRASAL PAU DOS FERROS (84) 3351-5633

O melhor negócio do ano.
 Taxa zero em até 24x.

S
etenta e três casos 
do zika vírus fo-
ram confi rmados 
no Rio Grande do 
Norte este ano en-

tre 6.261 notifi cações, segun-
do informações divulgadas 
ontem pela  Secretaria de Es-
tado da Saúde Pública (Se-
sap), por meio do Programa 
Estadual de Controle da Den-
gue. Já com relação à dengue, 
do início do ano até o dia 7 
de novembro de 2015 (sema-
na epidemiológica 44), foram 
confi rmados 5.528 casos dos 
26.577 suspeitos.

Natal lidera o ranking das 
cidades potiguares com maior 
número de casos do zica vírus 
(22), seguida de Parnamirim 
(14) e Guamaré (10). Segundo 
o Ministério da Saúde, o zika ví-
rus é a ‘principal hipótese’ para 
o aumento de microcefalia no 
Nordeste. No Rio Grande do 
Norte, já foram registrados 47 
casos dessa malformação con-
gênita. O Hospital Onofre Lo-
pes foi escolhido para atender 
os casos da doença.

Quanto à dengue, o últi-
mo boletim epidemiológico 
mostra que em relação ao ano 
passado, no mesmo período, 
se observa um aumento de 
116,33% no número de casos 
notifi cados. Entretanto, o Pro-
grama Estadual de Controle 

da Dengue verifi cou uma ex-
pressiva diminuição no nú-
mero de notifi cações de den-
gue, iniciando a queda a par-
tir da semana epidemiológi-
ca 14, indicando que o estado 
permanece livre da epidemia.

Atualmente, 95 municí-
pios do RN apresentam alta 
incidência da dengue, 30 es-
tão com incidência média, 30 
com baixa e 12 com incidên-
cia silenciosa, ou seja, não no-
tifi caram nenhum caso sus-
peito de dengue, o que aponta 
uma necessidade de sensibi-
lizar os profi ssionais de saú-
de para a responsabilidade de 
notifi carem todos os atendi-
mentos que se enquadrarem 
na defi nição de caso suspei-
to para dengue defi nido pelo 
Ministério da Saúde.

O Programa Estadual de 
Controle da Dengue alerta 
para a importância de se in-
tensifi car os cuidados bási-
cos para evitar a proliferação 
do Aedes aegypti, mosquito 
transmissor da dengue e do 
zika vírus. Entre os cuidados 
principais estão não acumu-
lar lixo em locais inapropria-
dos e manter a lixeira fechada, 
manter as caixas d’água e ou-
tros recipientes de armazena-
mento de água fechados, não 
deixar água acumulada sobre 
lajes ou calhas. 

Questionado sobre os cui-
dados que devem ser adota-
dos para gravidez em razão 
do aumento de casos de mi-
crocefalia no país, o minis-
tro da Saúde, Marcelo Cas-
tro, sentenciou: “Sexo é para 
amadores, gravidez é para 
profi ssionais.” 

O ministro ressaltou a ne-
cessidade de o casal discutir 
com o médico a conveniên-
cia de uma gestação no mo-
mento em que se investiga a 
possibilidade de o zika vírus 
provocar no feto a malforma-
ção. Se a decisão for engravi-
dar, disse, o ideal é que todos 
os cuidados sejam adotados, 
tanto antes quanto durante o 
período da gestação.

Considerada até então 
uma doença rara, a microce-
falia aumentou de forma nun-
ca vista na história recente. O 
país contabiliza 399 casos, a 
maioria identifi cada nos úl-
timos três meses. Somente 
em Pernambuco, foram no-
tifi cados 268 bebês com a 
malformação, um indicador 
29 vezes maior do que a mé-
dia anual registrada no perío-
do de 2010-2014, de 9 casos. 
Além de Pernambuco, os ca-
sos foram identifi cados em 
Sergipe, Rio Grande do Norte, 
Paraíba, Piauí, Ceará e Bahia.

Não há ainda como afi r-
mar a causa do problema, 
mas a maior suspeita é a de 
que o súbito aumento tenha 
sido provocado pela infecção 
por zika vírus da mãe, no pe-
ríodo da gestação. Isso por-
que cerca de 80% das gestan-
tes apresentaram nos primei-
ros meses febre, coceiras e 
manchas pelo corpo.

Essa possibilidade foi re-
forçada na terça-feira, 17, 
com a divulgação de um teste 
feito no líquido amniótico de 
dois fetos, na Paraíba. O resul-
tado, antecipado pelo jornal 
O Estado de S. Paulo, identifi -
cou a presença do zika vírus.

O ministro argumentou 
que, com não há literatura so-
bre o assunto, é preciso ter cau-
tela para afi rmar de forma ca-
tegórica que o aumento de ca-
sos é fruto da infecção pelo 
zika, um vírus que chegou ao 
país este ano, provocou epide-
mia no Nordeste e já está pre-
sente em 14 Estados, incluin-
do Rio e São Paulo. “O cenário 
é gravíssimo.” 

Caso a microcefalia seja 
de fato provocada pela infec-
ção vertical (mãe-bebê) do 
zika, Castro afi rmou haver 
risco de surtos da malforma-
ção em outros Estado do Bra-
sil e em outros países.

Em visita ao Brasil, a dire-
tora da Organização Mundial 
da Saúde, Margaret Chan, 
afi rmou que a entidade está 
acompanhando de perto a in-
vestigação que está em curso 
no País. 

// Marcelo Castro, ministro da 
Saúde: alerta para gestantes

// Hospital Onofre Lopes: 
referência para microcefalia

TAMYRES FERREIRA / MS

REPRODUÇÃO
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Diego Wesley e Anderson André foram detidos sob a acusação de terem 
participado da morte do soldado PM Marcos Antônio, em outubro

Presos dois suspeitos por 
morte de PM na Zona Norte

Operação Verão começa 
dia 12 de dezembro

// Autoridades de segurança planejam operação até fi m do mês

// Assassinato de Marcos Antônio no fi m de outubro gerou protesto por parte dos operadores da segurança pública do RN 

D’LUCA / NOVO

ASSECOM / SESED

O U T R O  S I N T O M A  É  A  D I F I C U L D A D E  D E  I N T E R R O M P E R  O  A T O  D E  U R I N A R

A 
Polícia Civil pren-
deu mais dois 
suspeitos de te-
rem participado 
da morte do sol-

dado PM Marcos Antônio da 
Silva, 49 anos, em 31 de ou-
tubro, no conjunto Nordelân-
dia, Zona Norte de Natal. Die-
go “Mortadela” Wesley Galvão 
e Anderson “Tengo” André 
Barbosa da Silva, ambos de 
20 anos foram presos na ma-
nhã de ontem (18) por mem-
bros da Delegacia Especializa-
da em Homicídios (Dehom).

Com o cumprimento dos 
mandados de prisão temporá-
ria expedidos pela Justiça Es-
tadual contra Diego e Ander-
son, a Dehom chegou ao nú-
mero de quatro suspeitos de 
participação no assassinato 
do soldado PM. Ainda no co-
meço de novembro, a Polícia 
Militar já tinha prendido Ja-
ckson Deunier Lopes da Sil-
va, 29, e Alisson Carlos Barbo-
sa da Silva, 19, que é irmão de 
Anderson “Tengo”.

O assassinato de Marcos 
Antônio foi o quarto caso que 
teve policial militar como ví-
tima no Rio Grande do Nor-
te em 2015 – o 5º caso foi o do 
cabo Marcos Aurélio Lopes, 
no dia 14 passado, em Cidade 
Nova, Zona Oeste da capital.

Em coletiva realizada on-
tem na sede da Delegacia Ge-
ral de Polícia (Degepol), os 

responsáveis pelas prisões 
destacaram que o próximo 
passo da investigação é defi -
nir qual a motivação do crime.

“Com a prisão destes dois 
suspeitos, que tiveram man-
dados de prisão expedidos de-
vido às provas que os relacio-
nam ao crime agora vamos tra-
balhar para elucidar quem foi 

realmente o autor dos disparos 
que vitimaram o soldado Mar-
cos Antônio. Até o momento, 
trabalhamos com a linha de in-
vestigação principal de que te-
nha sido um latrocínio. Mas 
as outras linhas de investiga-
ção não serão descartadas”, de-
talhou o delegado do Roberto 
Andrade, responsável pelo Nú-

cleo Zona Norte da Dehom.
O delegado Ben-Hur Ci-

rino de Medeiros, titular da 
Dehom, destacou também 
que é preciso defi nir qual o 
responsável direto pela mor-
te do policial militar. “O que 
levou os suspeitos a mata-
rem o policial militar fi cará 
mais claro com a prisão que 

houve hoje e nós iremos in-
vestigar todas as possibilida-
des. Importante deixar claro 
que as prisões que foram rea-
lizadas até o momento foram 
decretadas pela Justiça com 
base em fortes provas teste-
munhais que relacionam os 
suspeitos ao crime”, detalhou 
Ben-Hur.

O soldado PM Marcos An-
tônio da Silva morreu no Hos-
pital Monsenhor Walfredo 
Gurgel após ter sido alvejado 
por um disparo de arma de 
fogo. A mulher de Marcos dis-
se que ele tinha acabado de 
deixá-la no trabalho quando 
foi abordado por criminosos. 
A companheira do PM sus-
peita que ele tenha sido vítima 
de um assalto e reagido à ação 
dos criminosos. O soldado era 
lotado no 4º Batalhão da Polí-
cia Militar (BPM), unidade res-
ponsável pelo patrulhamento 
na Zona Norte de Natal. 

Após a morte de Mar-
cos Antônio, já no início des-
te mês, dezenas de agentes da 
segurança pública se reuni-
ram na frente do Shopping Mi-
dway Mall para protestar con-
tra a violência direcionada aos 
policiais do RN. evento foi or-
ganizado pelo Fórum Estadual 
de Segurança Pública. A famí-
lia do soldado Marcos Antônio 
também esteve no ato.

Segundo dados das asso-
ciações de policiais, de 2011 
para cá foram 20 inquéritos de 
assassinatos contra policiais 
que não foram resolvidos. 
Apenas em 2015, seis policiais 
foram mortos, sendo cinco de-
les desde setembro. Em todo o 
Rio Grande do Norte, mais de 
1300 pessoas já morreram ví-
timas de Crimes Violentos Le-
tais Intencionais (CVLIs).

A Secretaria de Estado da 
Segurança Pública e da De-
fesa Social (Sesed) planeja 
dar início à Operação Verão 
2015/2016 no próximo dia 12 
de dezembro, o segundo sába-
do do mês.

O órgão aguarda dentro dos 
próximos 15 dias que todas as 
instituições envolvidas entre-
guem seus planos de ação para 
o patrulhamento do litoral po-
tiguar de dezembro até o perí-
odo do Carnaval 2016. A Sesed 
estima que a apresentação do 
plano deve ocorrer no dia 11 
do próximo mês, logo antes do 
início da operação.

Até o momento, os repre-
sentantes dos órgãos de segu-
rança pública, além do Servi-
ço Móvel de Urgência de Natal 
(Samu Natal) e Departamento 
Estadual de Trânsito (Detran), 
realizaram uma reunião no 
início de novembro para arti-
cular a preparação da Opera-
ção Verão. 

Durante o encontro reali-
zado no dia 6 passado no Ga-
binete de Gestão Integrada Es-

tadual (GGI-E) do Centro Inte-
grado de Comando e Controle 
Regional (CICCR), as institui-
ções apresentaram suas estra-
tégias, efetivos e equipamen-
tos a serem disponibilizados 
na ação. Um dos pontos levan-
tados pela Sesed como uma 
das maiores preocupações é a 
necessidade de ações preven-
tivas contra afogamentos no li-
toral do RN, por conta do gran-
de fl uxo de banhistas que fre-
quentam as praias potiguares 
principalmente no período de 
veraneio/férias.

A secretária Kalina Leite, 
titular da Sesed, anunciou à 
época que o Governo do Es-
tado negocia com o Ministé-
rio da Justiça a prorrogação da 
permanência dos bombeiros 
da Força Nacional para atua-
rem, mais uma vez, em apoio 
aos guardas vidas do RN no 
verão. Os bombeiros da For-
ça Nacional estão no RN des-
de dezembro de 2014 e atual-
mente contam com um efeti-
vo de 42 militares especializa-
dos em salvamento aquático. 

Novos encontros entre as 
instituições de segurança de-
vem ocorrer até o início de de-
zembro quando, para que elas 
afi nem as diretrizes do plane-
jamento serão realizados os 
ajustes necessários. 

Também de olho na Ope-
ração Verão 2015/2016, os 
policiais militares da Compa-
nhia Independente de Policia-
mento Turístico (CIPTur) es-
tão participando de um trei-
namento de Policiamento Tu-
rístico, na Academia de Polícia 
Militar. A expectativa é de que 
nos próximos 30 dias todo o 
efetivo da CIPTur passe pela 
requalifi cação.

Durante o estágio, os PM’s 
tem aulas teóricas e práticas 
de abordagem policial e di-
reito aplicado à atividade po-
licial com ênfase em leis rela-
tivas ao turismo. Também são 
trabalhadas disciplinas de lín-
gua estrangeira, sociologia do 
turismo, conduta policial na 
abordagem ao turista, aborda-
gem a pessoas e edifi cações e 
socorro de urgência.
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Judiciário quer investigação sobre gratifi cações pagas de forma 
indevida a servidores lotados no Instituto Técnico de Polícia

Justiça manda apurar 
irregularidades em 
pagamentos no ITEP

Magistrado diz que 
documentos mostram 
irregularidades

ITEP se 
manifesta 
sobre 
decisão

O 
juiz Geral-
do Antônio 
da Mota, da 3ª 
Vara da Fazen-
da Pública de 

Natal, determinou que o Go-
verno do Estado faça a apura-
ção de possíveis irregularida-
de nos pagamentos da Grati-
fi cação de Plantão de Perícia 
Criminal (GPPC) aos servi-
dores lotados no Instituto 
Técnico e Científi co de Polí-
cia (ITEP). 

A determinação prevê 
que a apuração seja feita em 
seis meses. O Estado deve 
também examinar, no mes-
mo prazo, a regularidade do 
pagamento do Adicional No-
turno, para estes mesmos 
servidores, objetivando aferir 
também eventuais pagamen-
tos indevidos, assim conside-
rados com indevidos os valo-
res percebidos pelos servido-
res em desacordo com o arti-
go 82 da Lei Complementar 
Estadual 122/94, e, também, 
deixar de pagá-los a quem 
não preencha os requisitos 
legais, pena de aplicação das 
medidas legais dispostas no 
art. 461, § 5º, do CPC.

Nos autos processuais, o 
Ministério Público Estadual 
apurou, por meio do Inquéri-
to Civil nº 027/14, a ocorrên-
cia de irregularidades no pa-
gamento de vantagens fun-
cionais a servidores da au-
tarquia estadual, a título de 
Gratifi cação de Plantão de 
Perícia Criminal e de Adicio-
nal de Serviço Noturno.

O Ministério Público apu-
rou ainda que, já no ano de 
2013, foi criado um Grupo de 
Trabalho, por meio do Decre-
to Estadual nº 23.821/2013, 
composto por representantes 
da Administração Pública, do 
Poder Judiciário e do Ministé-
rio Público, para inspecionar o 
funcionamento do ITEP.

No entanto, após a con-
clusão das atividades do Gru-

po de Trabalho, foi consta-
tado que 537 servidores do 
ITEP percebiam a denomina-
da Gratifi cação de Perícia Cri-
minal, sem ao menos exercer 
funções compatíveis com as 
exigências legais para recebi-
mento dessa vantagem, tendo 
verifi cado idêntica situação 
quanto à percepção de adicio-
nal noturno.

Um Termo de Ajustamen-
to de Conduta foi fi rmado en-
tre o MP e o Estado do Rio 
Grande do Norte, estabele-
cendo prazo fi nal até 31 de de-
zembro de 2014 para adoção 
de medidas de regularização.

Em razão desses fatos, o 
Ministério Público requereu, 
por meio de medida liminar, 
que o Estado proceda com a 

abertura e conclusão, no pra-
zo de seis meses, de proces-
sos administrativos individu-
ais, para apurar a situação de 
cada servidor que percebe a 
Gratifi cação de Plantão de Pe-
rícia Criminal e Adicional No-
turno, de modo a manter o pa-
gamento somente para aque-
les que preencherem os re-
quisitos legais.

Quando julgou a deman-
da, o juiz Geraldo Antônio 
da Mota indeferiu um pedido 
feito pelo Sindicato dos Poli-
ciais Civis e Servidores da Se-
gurança Pública do Rio Gran-
de do Norte (Sinpol), para in-
gresso na ação judicial na 
condição de amicus curiae 
(amigo da corte), sob o ar-
gumento de implicar em tu-
multo desnecessário à mar-
cha processual, o que encon-
tra obstáculo nos princípio da 
economia/celeridade proces-
sual e adequação processual.

Ele verifi cou que a per-
cepção de tais vantagens en-
contra-se sujeita à observân-
cia de requisitos legais espe-
cífi cos, motivo pelo qual so-
mente devem ser concedidas 
em caráter excepcional, não 
sendo, portanto, vantagens 
passíveis de serem estendi-
das a toda categoria de ma-
neira indiscriminada.

O magistrado observou 
que, apesar dessa condição, 
as alegações do Ministério 
Público apontam que o pa-

gamento daquelas vantagens 
remuneratórias vem sendo 
realizado de modo irregular 
a uma parcela considerável 
dos servidores públicos do 
ITEP, à míngua dos preceitos 
legais referentes à matéria.

“Assim sendo, considero 
que os elementos probató-
rios colacionados aos autos 

são sufi cientemente hábeis 
em indicar irregularidades na 
forma como vem sendo reali-
zado o pagamento de vanta-
gens a título de Gratifi cação 
de Plantão de Perícia Criminal 
e de Adicional Noturno aos 
servidores públicos do ITEP, 
em inobservância aos precei-
tos legais”, decidiu o juiz.

O ITEP, por meio 
de sua assessoria de 
imprensa, informou à 
reportagem do NOVO 
que ainda em maio, 
em cumprimento a 
outra determinação 
do magistrado, foi 
instituída uma comissão 
para averiguar tais 
pagamentos. 

“O relatório 
conclusivo foi 
encaminhado na última 
segunda-feira (16) 
para apreciação da 
Procuradoria Geral do 
Estado e informação à 
Justiça do cumprimento 
da decisão”, apontou o 
texto.

O órgão agora 
aguarda nova decisão 
do juiz Geraldo Antônio 
após apreciação 
do resultado do 
levantamento feito pelo 
ITEP. 

A assessoria lembrou, 
ainda, que a GPPC já 
foi extinta através da 
lei citada pelo próprio 
magistrado.

// Parcela “considerável”, cita juiz, tem recebido pagamentos indevidos

// Grupo de Trabalho concluiu que pelo menos 537 recebiam gratifi cações por serviços que não exerciam

 FOTOS: FÁBIO CORTEZ / NOVO
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PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
JUÍZO DE DIREITO DA CENTRAL DE AVALIAÇÃO E ARREMATAÇÃO - COMARCA DE NATAL

Rua Pastor Manoel Leão, s/n, Neópolis, Natal / RN - CEP:59.066-240 - Tel/Fax: (84)3207-3788 - e-mail: ntcaa@tjrn.jus.br
Juiz de Direto: Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0021808-03.1998.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE: Fazenda 
Pública Municipal de Natal EXECUTADO: Maria Eunice da Fonseca
OBJETO: 01 (um) imóvel residencial situado na Rua Ediondas Fernandes de Castro, nº 22A, 
Bom Pastor, Natal / RN, construído em alvenaria de tijolo e coberto com telhas tipo cerâmi-
ca, com diversos cômodos, um pavimento, com 72,10 m² de área construída e encravado em 
terreno com área de 197,69 m², e cadastrado junto à Prefeitura Municipal de Natal sob o nº 
4.0027.005.06.1109.0000.7/Sequencial nº 2.007033.0. Avaliado em R$ 72.854,00 (Setenta e 
dois mil oitocentos e cinquenta e quatro reais) em 27 de julho de 2015.
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 0 4 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0500427-37.2002.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE:  Município de 
Natal  EXECUTADO: Raimundo Lenido de Melo Azedo
OBJETO: 01 (um) imóvel comercial, tipo galpão, localizado na Rua Alvorada, nº 1047, Ig-
apó, nesta capital, construído em estrutura de alvenaria, com área construída de 458,72 m² e 
encravado em terreno com área de 800,00 metros de superfície, sendo a testada principal de 
20,00 e profundidade principal de 40,00 metros, e cadastrado junto a Prefeitura Municipal de 
Natal sob o nº 1.006.0088.04.0626.0000.2 / Sequencia 600758813. Avaliado em R$ 153.453,76 
(cento e cinquenta e três mil quatrocentos e cinquenta e três reais e setenta e seis centavos). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 09 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº0512947-29.2002.8.20.0001 – Ação: Execução - EXEQUENTE: Município de 
Natal EXECUTADO: Manoel Alves de Freitas
OBJETO: 01 (um) imóvel residencial situado na Rua Carandaí, nº 4922, Capim Macio, Na-
tal/RN, construído em alvenaria de tijolo e coberto com telha comum, com muro revestido 
com pedras, com portão de alumínio e automático, garagem para dois veículos, com duas sa-
las, três quartos, uma suíte,  WC social, cozinha e quintal,  devidamente registrado no Livro 2 
de Registro Geral do 7º Ofício de Notas, Titular da 3ª CRI desta Comarca e cadastrado junto 
a Prefeitura Municipal de Natal sob o nº 1.0021.119.04.0255.0000.3 / Sequencial 1075889-5.  
Avaliado em R$ 227.480,00 (duzentos e vinte e sete mil quatrocentos e oitenta reais). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0514322-65.2002.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE: Município de 
Natal EXECUTADO: Maria Vicente da Silva
I. OBJETO:  01 (Um) imóvel situado á Av. Bernardo Vieira, nº 251, Quintas CEP 59.051-001, 
Natal/RN, edifi cado no terreno com 113,40m², Matriculado sob o nº 35.485 no 6º ofi cio de 
notos Privativo do registro imobiliário da 2ª circunscrição da comarca de Natal/RN. Avali-
ada em R$ 148.186,00 (Cento e quarenta e oito mil, cento e oitenta e seis reais) em 24 de julho 
de 2015. Depositário: O executado, Maria Vicente da Silva.
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC).  DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito
  

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0520938-56.2002.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE: Município de 
Natal EXECUTADO: A E Engenharia e Estrutura Ltda
OBJETO:  01 (Uma) Vaga de Garagem nº GR 06, encravada no Edifício Centro Empresarial 
Djalma Marinho, Localizado na Av. Prudente de Morais, nº 507, B. Tirol, Natal/RN,  com 
área de 14,64m², avaliada em R$ 11.053,25 (Onze mil, cinquenta e três reais e vinte e cinco 
centavos) em 24 de julho de 2015. Depositário: Sr. José Anibal Mesquita Barbalho, Avenida 
Prudente de Morais, 504, B. Tirol, Sala 1404, Natal/RN.  
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC).  DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0116790-81.2013.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE: Elisandra da 
Silva Ramos EXECUTADO: Rogério Silva Ramos
a. 01 (um) imóvel residencial situado na dos Potiguares, nº 173, Felipe Camarão,  Natal / RN, 
construído em alvenaria, composto de dois pavimentos assim dispostos: Andar Terreno – 
Galpão; 1º Andar – sala grande, três quartos, uma suíte, hall, WC social, área de serviço piso 
em cerâmica. Avaliada em R$ 120.000,00 (cento e vinte mil reais);
b. 01 (um) veículo marca Caminhonete Chevrolet S10, cor vinho, placa BSC 5266, com amassa-
dura e frente danifi cada e para-brisa quebrado. Avaliado em R$ 6.000,00 (seis mil reías). 
OBS. O veículo encontra-se depositado no endereço da parte executada, na Rua dos Potiguares, 
nº 173, Felipe Camarão,  Natal / RN. 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
para o bem imóvel e 5% (cinco por cento) para o bem móvel, nos termos do art. 10 do Provi-
mento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que deverá garantir o lanço no ato ou, 
no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). Se estiver interessado em adquirir 
o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto a este Juízo, no prazo de 10 (dez) 

dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pagamento de pelo menos 30% à vista, 
sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC).  DADO 
E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado do Rio Grande do Norte. 11 de novembro 
de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na Secretaria desta Central de Avaliação e Ar-
rematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE LEILÃO E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0124876-07.2014.8.20.0001 Ação: Execução - EXEQUENTE:  Luiza  Barcelos 
Calçados S/A  EXECUTADO: Colezzione Comercial Ltda
a. 01 (uma) Bolsa SAAD. Ref. 111SAAD26. Avaliada em R$ 1.151,00 (um mil cento e cin-
quenta e um reais);
b. 01 (uma) Bolsa Victor Hugo. Ref. 325380. Avaliada em R$ 1.355,00 (um mil trezentos e 
cinquenta e cinco reais);
c. 01 (uma) Carteira SAAD. Ref. 092-CA103. Avaliada em R$ 989,00 (novecentos e oitenta 
e nove reais);
d. 01 (uma) Carteira SAAD. Ref. 112-CALA01. Avaliada em R$ 1.999,00 (um mil novecentos 
e noventa e nove reais);
e. 309 (trezentos e nove) pares de sandálias, sapatos e botas com tamanhos, marcas e modelos 
diversos. Avaliados  em R$ 105.618,90 (cento e cinco mil seiscentos e dezoito reais e noventa 
centavos). 
OBS: Os bens estão depositados no endereço da parte executada, na Av. Afonso Pena, nº 394, 
Loja 23, CCAB Norte, Petrópolis, Natal/RN. 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do Fórum 
Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, Natal / 
RN, em Primeiro Leilão Público. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, no 
mesmo local supra indicado, a realização do Segundo Leilão Público, para venda a quem mais 
der e maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O 
preço da arrematação dos bens, taxas ou impostos para transmissão dos mesmos, bem como a 
remuneração do Leiloeiro Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por 
intermédio da Portaria nº 1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percen-
tual de 5% (cinco por cento), nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a 
cargo do arrematante, que deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante 
caução (Art. 690, do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado do Rio 
Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO),   Lotado na Secre-
taria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0000327-29.2008.8.20.0001 – Ação: Execução - EXEQUENTE:   F. N. da S.  
EXECUTADO: L. P. da S.
OBJETO: 01 (um) imóvel residência situado na rua Paratinga, nº 2905, Soledade I,  Natal 
/ RN, composto de varanda/garagem, duas salas, três quartos, sendo uma suíte, cozinha, 
WC Social, dependência de empregada e quintal, em bom estado de conservação, com área 
construída de 147,28 m², e encravado em terreno com área de 234,23 m² de superfície, devi-
damente registrado sob a matricula  nº 24.927 do Livro 2 de Registro Geral no 3º Ofício de 
Notas, Titular da 1ª CRI desta Comarca e cadastrado junto a Prefeitura Municipal de Natal 
sob o nº 1.003.0159.03.0227.0000.4 e Sequencial nº 61020974. Avaliado em R$ 175.000,00 
(cento e setenta e cinco mil reais). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0002104-04.1998.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE: Condomínio 
Gran Slam EXECUTADO: Luiz Tadeu Antonio Bullio, Geise Maria Oliveira Simonetti
a. 01 (um) apartamento nº 101, integrante do Condomínio Grand Slam, localizado na Rua Pro-
fessora Dirce Coutinho, nº 1873, Capim Macio, Natal / RN, composto de varanda, sala, de estar, 
sala de jantar, sala íntima, quatro suítes, cozinha, copa, WC social, dependência de empregada 
completa, área de serviço, despensa, com área construída de aproximadamente 250,00 m², o 
qual se encontra em fase de acabamento, como piso, instalações elétrica e hidráulica, pintura 
e outros pequenos serviços. Avaliado em R$ 525.000,00 (quinhentos e vinte e cinco mil reais);
b. 01 (um) apartamento nº 902, integrante do Condomínio Grand Slam, localizado na Rua 
Professora Dirce Coutinho, nº 1873, Capim Macio, Natal / RN, composto de varanda, sala, 
de estar, sala de jantar, sala íntima, quatro suítes, cozinha, copa, WC social, dependência de 
empregada completa, área de serviço, despensa, com área construída de aproximadamente 
250,00 m², o qual se encontra em fase de acabamento, como piso, instalações elétrica e hi-
dráulica, pintura e outros pequenos serviços. Avaliado em R$ 560.000,00 (quinhentos e ses-
senta mil reais);
c. 01 (um) apartamento nº 1002, integrante do Condomínio Grand Slam, localizado na Rua 
Professora Dirce Coutinho, nº 1873, Capim Macio, Natal / RN, composto de varanda, sala, 
de estar, sala de jantar, sala íntima, quatro suítes, cozinha, copa, WC social, dependência 
de empregada completa, área de serviço, despensa, com área construída de aproximada-
mente 250,00 m², o qual se encontra em fase de acabamento, como piso, instalações elétrica 
e hidráulica, pintura e outros pequenos serviços. Avaliado em R$ 574.000,00 (quinhentos e 
setena e quatro mil reais). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC).  DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 03 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0006048-43.2000.8.20.0001 – Ação: Execução - EXEQUENTE:  Banco do 
Nordeste do Brasil S/A EXECUTADO: Lúcia Maria Dantas ME
OBJETO: 01 (um) imóvel residencial para uso de veraneio, localizado na Av. Ministro Paulo 
de Almeida Machado, s/n, Touros/RN, construído em alvenaria de tijolo e coberto com telha 
comum, composto de sala, dois quartos, hall de circulação, cozinha, WC social, e mais um 
quarto pequeno no fundo do quintal, com área construída de 240,00 m² e encravado em ter-
reno de 622,80 m² de superfi cie,  devidamente registrado sob a matricula  nº 356 do Livro 2 
de Registro Geral do Cartório Ofício de Noas de Touros/RN e cadastrado junto a Prefeitura 
Municipal de Touros sob o nº 1.0004.013.02.0431.0001.8. Avaliado em R$ 165.000,00 (cento 
e sessenta e cinco ml reais). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC).  DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0009083-98.2006.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE:   Banco do 
Brasil SA  EXECUTADO: Atlântida  Camarões  do Brasil Ltda 
OBJETO: 01 (um) imóvel rural denominado de Fazenda Atlântica, localizada no Canto das 
Imburanas, Rodovia RN 221, Km 15, município de Macau/RN, com área de 45,11 hectares, 
com os seguintes limites e confrontações: ao Norte, com terras de Paulo Ribeiro da Silva 
Júnior, com 1.466,00 metros; ao Sul, com terra de Manoel Lopes Neto e José Dias de Souza 
Martins, com 1.455,55 metros; ao Leste, com a Associação Canto das Imburanas, com 200,00 
metros; ao Oeste, com terras de Alejandro Radice, com 475,00 metros. Terreno arenoso, casa 
sede e cerca de madeira em péssimo estado de conservação, imóvel com aparência de aban-
dono, com a estrada de acesso destruída pela erosão. O imóvel encontra-se devidamente reg-
istrado sob a matricula  nº 1491 do Livro 2 de Registro Geral do 1º Ofício de Notas de Macau/
RN. Avaliado em R$ 452.100,00 (quatrocentos e cinquenta e dois mil e cem reais). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 

deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0012565-35.1998.8.20.0001  Ação: Execução - EXEQUENTE:  Fazenda Públi-
ca Estadual do RN EXECUTADO: Maria de Fátima Bezerra de Oliveira – Center Comercial 
de Malhas Ltda e outro
OBJETO: 01 (um) terreno próprio designado por lote nº 326, Quadra 18, integrante do 
Loteamento São Vicente, situado na Rua Antônio Madruga, lado impar, distando 40 metros 
da Rua Presbítero Porfírio Gomes da Silva, medindo 800,00 m² de superfície, limitando-se 
ao Norte, com os lotes nºs. 329 e 330 da Rua Presbítero Porfírio Gomes da Silva, com 40,00 
metros, ao Sul, com o lote nº 325, da Rua Antonio Madruga, com 40,00 metros, ao Leste com 
o Lote nº 329, da Rua Missionário Joel Carison, com 20,00 metros e ao Oeste, com a Rua 
Antonio Madruga, com 20,00 metros, devidamente registrado sob a matricula  nº 28.722 do 
Livro 2 de Registro Geral do 7º Ofício de Notas, Titular da 3ª CRI desta Comarca, penhorado 
pela Fazenda Nacional e Avaliado em R$ 520.000,00 (quinhentos e vinte  mil reais). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0023406-11.2006.8.20.0001 – Ação: Execução - EXEQUENTE:  Enteco En-
genharia Ltda EXECUTADO: Ferie Brasil Investimentos e Participações Ltda
1. 01 (um) Terreno localizado na Praia de Búzios, designado por Lote nº 06, Quadra 01, 
integrante do Loteamento Praia de Búzios, Município de Nisia Floresta/RN, com infraes-
trutura de energia elétrica, transporte público, limpeza urbana  e benfeitorias de construção 
inacabada de um edifício, com fundação e estrutura de concreto armado, fechamento em 
alvenaria de tijolo e coberto com telhas comuns, com dois pavimentos, em péssimo estado de 
conservação (depredado), com área de 487,50 m² de superfície, devidamente registrado sob 
a matricula  nº 5.523 do Livro 2 de Registro Geral do 1º Ofício de Notas de Nisia Floresta/
RN. Avaliado em R$ 566.380,00 (quinhentos e sessenta e seis mil trezentos e oitenta reais);
2. 01 (um) Terreno localizado na Praia de Búzios, designado por Lote nº 23, Quadra 01, 
integrante do Loteamento Praia de Búzios, Município de Nisia Floresta/RN, com infraes-
trutura de energia elétrica, transporte público, limpeza urbana  e benfeitorias de construção 
inacabada de um edifício, com fundação e estrutura de concreto armado, fechamento em 
alvenaria de tijolo e coberto com telhas comuns, com dois pavimentos, em péssimo estado de 
conservação (depredado), com área de 487,50 m² de superfície, devidamente registrado sob 
a matricula  nº 5.332 do Livro 2 de Registro Geral do 1º Ofício de Notas de Nisia Floresta/
RN. Avaliado em R$ 566.380,00 (quinhentos e sessenta e seis mil trezentos e oitenta reais);
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC).  DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito
    

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0024203-79.2009.8.20.0001 – Ação: Execução - EXEQUENTE:  Gabriella 
Alves Batista dos Anjos e outro EXECUTADO: MH Construções e Empreendimentos Ltda
OBJETO: 01 (um) imóvel Residencial nº 152, Quadra K, integrante do Condomínio Bosque 
dos Pássaros, localizado na Av. Ayrton Senna, Nova Parnamirim, Parnamirim/RN, com área 
privativa de 429,72 m² e área comum de 171,32 m²,  totalizando 601,04 m² de superfície, 
devidamente registrado sob a matricula nº 39.004 do Livro 2 de Registro Geral do 1º Ofício 
de Notas de Parnamirim/RN.  Avaliado em R$ 400.000,00 (quatrocentos mil reais). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu  (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0024408-11.2009.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE:  A. L. A. B.   
EXECUTADO: N. J. D. S.
OBJETO: 01 (um) imóvel residencial nº 45, localizado na Rua Floriano Martins, Candelária, 
Natal / RN, composto de sala de estar/jantar, WC social, hall de circulação, escritório, dois 
quartos com WC, suíte casal com closet e WC, cozinha, despensa e área de serviço, com área 
construída de 221,22 m² e encravado em terreno com área de 1.000,00 m² de superfi cie, devi-
damente registrado sob a matricula  nº 14.250 do Livro 2 de Registro Geral do 7º Ofício de 
Notas, Titular da 3ª CRI desta comarca. Avaliado em R$ 460.000,00 (quatrocentos e sessenta 
mil reais). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0030827-57.2003.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE:  Banco do 
Nordeste do Brasil S/A EXECUTADO: José Aristóteles Chaves 
OBJETO: 01 (um) imóvel comercial situado na Rua Voluntários da Pátria, nº 706-B, Cidade 
Alta, Natal/RN, composto de dois pavimentos assim distribuído: Pavimento Térreo – con-
sultório dentário, circulação, três salas, cozinha; Pavimento Superior - sala , WC, três quartos, 
sendo uma suíte, copa/cozinha, recepção, com área construída de 178,00 m² e encravado em 
terreno com área de 108,24 m² de superfi cie,  devidamente registrado sob a matricula  nº 1.387 
do Livro 2 de Registro Geral do 3º Ofício de Notas, Titular da 1ª CRI desta Comarca e cadas-
trado junto a Prefeitura Municipal de Natal sob o nº 3.012.0057.03.0151.0000.1 / Sequencial 
10146792. Avaliado em R$ 254.200,00 (duzentos e cinquenta e quatro mil e duzentos reais). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

C H A N C E S  D E  C U R A  S Ã O  D E  9 0 %  Q U A N D O  O  C Â N C E R  É  D I A G N O S T I C A D O  P R E C O C E M E N T E



Natal, Quinta-Feira, 19 de Novembro de 2015  /  NOVO  /    13Esportes

Entidade rejeitou apelações contra afastamento de 90 dias determinados para os dois cartolas

Fifa mantém suspensão de 
Blatter e Platini até janeiro

América anuncia mais um reforço

TOMAZ SILVA / ABr

AMÉRICA FUTEBOL CLUBE

M É D I C O S  R E C O M E N D A M  E X A M E  A N U A L  D E  P R Ó S T A T A  A  P A R T I R  D O S  5 0  A N O S

EDITAL DE LEILÃO E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0120562-52.2013.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE:  EXECUTADO: 
a. 400 (quatrocentos) cadeiras marca Moveleiro Dourado, em estrutura de ferro pintado na 
branca, com assento estofados colorido. Avaliadas em R$ 52.000,00 (cinquenta e dois mil 
reais);
b. 80 (oitenta) mesas marca Moveleiro Dourado, em formato de trevo e tampo e base em 
ferro. Avaliadas em R$ 46.400,00 (quarenta e seis mil e quatrocentos reais). 
OBS: os bens estão depositados no endereço da parte executada, na Rua Raimundo Chaves, 
nº 1905, Candelária, Natal/RN. 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do Fórum 
Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, Natal / 
RN, em Primeiro Leilão Público. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, no 
mesmo local supra indicado, a realização do Segundo Leilão Público, para venda a quem mais 
der e maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O 
preço da arrematação dos bens, taxas ou impostos para transmissão dos mesmos, bem como a 
remuneração do Leiloeiro Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por 
intermédio da Portaria nº 1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percen-
tual de 5% (cinco por cento), nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a 
cargo do arrematante, que deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante 
caução (Art. 690, do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado do Rio 
Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO),   Lotado na Secre-
taria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0212944-74.2007.8.20.0001 – Ação: Execução - EXEQUENTE:  Caixa de Previ-
dência dos Funcionários do Banco do Brasil- PREVI  EXECUTADO: Luiz Bezerra Cavalcante
OBJETO: 01 (um) apartamento nº 203, Bloco 40, integrante do Conjunto Residencial Jardim 
Botânico, Bairro Neópolis, Natal / RN, composto de sala, quartos, WC, cozinha e área de 
serviço, com área construída de 81,34 m², sendo 63,17 m² de área privativa e 18,17 m² de área 
comum, devidamente registrado sob a matricula  nº 27.066 do Livro 2 de Registro Geral do 
7º Ofício de Notas, Titular da 3ª CRI  desta Comarca. Avaliado em  R$ 215.250,28 (duzentos 
e quinze mil duzentos e cinquenta reais e vinte e oito centavos).  
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 04 de novembro de 2015. Eu  (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO 
(Prazo: 05 dias)
PROCESSO nº 0001080-48.1992.8.20.0001– Ação: Execução - EXEQUENTE:  Empresa Gestora 
de Ativos do Rio Grande do Norte – EMGERN  EXECUTADO: Empreendimentos Fontes Ltda
OBJETO: 01 (uma) parte do imóvel comercial destinado a hotelaria (Natal Praia Hotel), situ-
ado na Rua Fabrício Pedroza, nº 19, Praia de Areia Preta, Natal / RN, com área construída de 
aproximadamente 2.677,50 m², encravado em terreno com área de 800,00 m² de superfície, 
com padrão de acabamento normal, devidamente registrado sob a matricula  nº 13.722 no 
Livro 2 de Registro Geral do 3º Ofício de Notas, Titular da 1ª CRI  desta Comarca. Avaliado 
em R$ 4.213.884,00 (quatro milhões duzentos e treze mil oitocentos e oitenta e quatro reais). 
DIA E LOCAL: 26 de novembro de 2015, pelas 11:00 horas, no Auditório do Subsolo do 
Fórum Desembargador Miguel Seabra Fagundes, na Rua Dr. Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, 
Natal / RN, em Primeira Praça. Não havendo licitante ou lanço superior à avaliação na data 
supra designada, fi ca, desde logo, designado o dia 09 de dezembro de 2015 pelas 11:00 horas, 
no mesmo local supra indicado, a realização da Segunda Praça, para venda a quem mais der e 
maiores vantagens oferecer, sem que haja necessidade de renovar publicação do Edital. O preço 
da arrematação, taxas ou impostos para transmissão, bem como a remuneração do Leiloeiro 
Público, Roberto Alexandre Neves Fernandes Filho, nomeado por intermédio da Portaria nº 
1.739/2015-TJRN de 21 de outubro de 2015, a qual atribuo no percentual de 3% (três por cento), 
nos termos do art. 10 do Provimento n° 07/98-CJ/TJRN, fi carão a cargo do arrematante, que 
deverá garantir o lanço no ato ou, no prazo de quinze dias, mediante caução (Art. 690, do CPC). 
Se estiver interessado em adquirir o bem suso descriminado em prestações, que apresente junto 
a este Juízo, no prazo de 10 (dez) dias a partir da publicação deste Edital, a proposta, com pa-
gamento de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio 
imóvel. (Art. 690, § 1º do CPC). DADO E PASSADO nesta cidade de Natal, capital do Estado 
do Rio Grande do Norte. 13 de novembro de 2015. Eu (JOSÉ DINIZ SOBRINHO), Lotado na 
Secretaria desta Central de Avaliação e Arrematação, fi z digitar e subscrevi.
Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro - Juiz de Direito

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
JUÍZO DE DIREITO DA CENTRAL DE AVALIAÇÃO E ARREMATAÇÃO - COMARCA DE NATAL

Rua Pastor Manoel Leão, s/n, Neópolis, Natal / RN - CEP:59.066-240 - Tel/Fax: (84)3207-3788 - e-mail: ntcaa@tjrn.jus.br
Juiz de Direto: Eduardo Bezerra de Medeiros Pinheiro

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA-GERAL ORDINÁRIA

A Diretoria do Sindicato dos Jornalistas Profi ssionais do Rio Grande do 
Norte - SINDJORN, vem de público, convocar os associados da entidade para 
Assembléia-Geral Ordinária no dia 23 de Novembro de 2015(Segunda-feira), 
na cidade de Natal, na sede do SINDJORN, situada à Rua Felipe Camarão, 385 
- Cidade Alta, em primeira convocação, às 18:30h, com 10%(dez por cento) dos 
sócios em dia, sediados na base, e em segunda convocação, meia hora depois, 
com qualquer número de presentes, conforme reza o Estatuto da Entidade, para 
deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia:
1) Dissídio Coletivo

Natal, 18 de Novembro de 2015.
Breno Perruci de Paiva

Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUNDIÁ

EXTRATO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO
ABERTURA DE PROPOSTAS/SEGUNDA SESSÃO

O MUNICÍPIO DE JUNDIÁ/RN - PREFEITURAMUNICIPAL, através da CPL no uso de suas
atribuições legais, vem tornar público o resultado do julgamento deAbertura de Proposta do
Processo Licitatório nº 10030001/2015 - (Segunda
Sessão/Abertura de Propostas), objetivando a

, constantes do objeto, mediante as Condições estabelecidas
neste Edital e em seusAnexos.Aempresa

, apresentou o menor preço dentre as propostas
apresentadas, com o valor global de R$ 93.957,16 (Noventa e três mil, novecentos e
cinquenta e sete reais e dezesseis centavos). Devido ao não comparecimento das outras
empresas, fica aberto o prazo para interposição de recurso. A CPL comunica, ainda, que a
ata da sessão de julgamento de documentos e propostas encontram-se disponível, em sua
íntegra, na sala de licitações desta Prefeitura a disposição dos interessados. Outras
informações pelo fone (84)3285-5036 ou pelo e-mail .

Jundiá/RN, 17 de novembro de 2015.

Presidente da CPL/PMJ.

Tomada de Preços nº 002/2015
Contratação de empresa para execução

dos serviços de engenharia destinados a Reforma e Construção de Piso da ESCOLA
MUNICIPAL MENINO JESUS e ampliação do CEMITÉRIO PÚBLICO MUNICIPAL na
Zona Rural destemunicípio

NASCIMENTOESILVACONSTRUTORALTDA
- ME, CNPJ: 18.538.688/0001-23

Luiz Eduardo Fernandes

cpljundia@outlook.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DO FOGO/RN

Tomada de Preços nº 006/2015 04/12/2015, às 10:00
horas contratação de empresa de engenharia, para realizar os serviços de
reforma e Ampliação da Escola Municipal Joana de Souza, situada nesta cidade de Rio
doFogo/RN

DÁRIO XAVIER DA CRUZ -

AVISO DE LICITAÇÃO

A Comissão Permanente de Licitação do Município de Rio do Fogo/RN, torna público que fará
realizar licitação na modalidade , no dia

, objetivando a

. O Edital na íntegra, estará à disposição dos interessados na sala da Comissão de
Licitação, situada à Praça dos Pescadores, s/n, centro, Rio do Fogo/RN. Maiores Informações,
telefone, contato: (84) 3638-0088, ou ainda pelo email: .

PRESIDENTE DA COMISSÃO DE LICITAÇÃO

cplriodofogo@hotmail.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE MIPIBU/RN

OBJETO:

AVISO

dia 04.12.2015, às 09h30min

Arialda Helena do Carmo Martins

PROCESSO DE LICITAÇÃO Nº 005/2015.
MODALIDADE: TOMADA DE PREÇOS

Contratação de empresa especializada em engenharia civil para os serviços de
reforma e ampliação de Escolas.

A Comissão Permanente de Licitação de São José de Mipibu/RN, no uso de suas atribuições
legais, torna público que se encontra aberta licitação na modalidade Tomada de Preços, tipo
menor preço global, com objetivo em epígrafe. A sessão pública será realizada na sede da
Prefeitura Municipal, sita à Rua 26 de Julho, 08 - Centro, no . O
Edital, na íntegra, encontra-se à disposição dos interessados na sala da CPL, no endereço
supra, de segunda a sexta, das 08 às 13h.

São José de Mipibu/RN, 12.11.2015.
- Presidente da CPL.

O América segue com 
a montagem do elen-
co para a temporada 

2016. Ontem o clube anun-
ciou a contratação do seu 
quinto reforço para a tempo-
rada: o volante Felipe Macena, 
de 22 anos, que estava no Re-
mo-PA. Atualmente, o Dragão 
não conta com nenhum atleta 
no plantel para a posição. As-
sim como a maioria das con-
tratações até o momento, o jo-
gador tem um histórico no fu-
tebol potiguar. 

Ele foi formado nas ca-
tegorias de base do Dragão, 
onde atuou profi ssionalmen-
te de 2012 até 2014. Nesse pe-
ríodo, acumulou empréstimos 
para o Carpina (que disputa-
va a Segunda Divisão do Per-
nambucano) e para o Globo 
de Ceará Mirim.

Entre 2012 e 2013, Mace-
na chegou a ter oportunida-
des no elenco principal, que 
era treinado pelo técnico Ro-
berto Fernandes. À época, in-
clusive, era preferência para 
a posição, frente ao seu com-

panheiro de base, Judson, que 
teve grande destaque na atual 
temporada como primeiro vo-
lante do time. O melhor mo-
mento da carreira de Macena, 
no entanto, aconteceu exata-
mente no ano seguinte. 

Sem oportunidades no 
Dragão, ele foi negociado com 
o Vila Nova-GO para a dispu-
ta da Série B do Brasileirão. O 
time goiano acabou rebaixa-
do na competição, mas Mace-
na ga-nhou destaque: foi titu-

lar da equipe e chegou a usar a 
braçadeira de capitão. 

Neste ano, acertou com o 
Remo. Lá não teve o mesmo 
sucesso e foi reserva durante 
quase toda a temporada. O clu-
be conseguiu o acesso da Série 
D para a Série C, mas Macena 
só foi titular em dois confron-
tos: diante do Bota-fogo-SP, nos 
dois confrontos da semifi nal. 

Macena é volante por ofício. 
Assim jogou nas categorias de 
base e no profi ssional do Amé-

rica e se destacou no Vila Nova. 
O jogador, no entanto, também 
já foi aproveitado como late-
ral-direito, como aconteceu no 
Remo na atual temporada em 
determinadas partidas.

Macena é o quinto refor-
ço do Dragão. Desses, é o úni-
co que já havia vestido a cami-
sa vermelha e retorna ao time 
potiguar. Apesar disso, quatro 
dos cinco jogadores contrata-
dos já tiveram passagens pelo 
futebol potiguar. Antes de Ma-
cena, a diretoria do Dragão já 
havia anunciado as contrata-
ções do goleiro Camilo, do la-
teral-direito Gabriel e do ata-
cante Neto Potiguar – os três 
já atuaram no ABC. Além de-
les, o técnico Aluísio Guerrei-
ro ganhou o reforço do lateral-
-esquerdo Alex Cazumba, que 
estava no Botafogo-PB.

Depois das renovações e 
dis-pensas, o elenco do Alvir-
rubro atualmente está com 
15 jogadores. Segundo o pre-
sidente Beto Santos, até ama-
nhã o clube deve ter mais jo-
gadores contratados.

A 
Fifa divulgou co-
municado ofi cial 
ontem para infor-
mar que rejeitou 
as apelações de 

Joseph Blatter e Michel Platini 
contra a suspensão de 90 dias 
que foi aplicada aos dois diri-
gentes, em outubro, quando 
acabaram sendo punidos por 
causa de um pagamento de 
US$ 2 milhões feito pelo suí-
ço ao francês, em um depósito 
que ocorreu nove anos após 
um suposto trabalho feito pelo 
presidente da Uefa ao manda-
tário da entidade que controla 
o futebol mundial.

As suspeitas são de que o 
pagamento seria uma forma 
que Blatter encontrou para 
compensar o francês a não 
disputar as eleições presiden-
ciais da Fifa em 2011. Platini 
nega e insiste que a transação 
é legal. Mas os investigadores 
alertam que o caso ainda im-
plicaria numa falsifi cação do 
balanço fi nanceiro da Fifa, 
que jamais incluiu o valor em 
seus informes.

Desta forma, Blatter e Pla-
tini seguirão suspensos até ja-
neiro, quando as eleições para 
a presidência da Fifa estarão 
bem próximas - o pleito será 
realizado em 26 de fevereiro e 
essa apelação negada pela en-
tidade foi mais um duro golpe 

sofrido pelo ex-jogador fran-
cês, que pretendia ser candi-
dato nesta eleição.

No último dia 12, a Fifa re-
cusou o pedido de candida-
tura de Platini e confi rmou 
como candidatos apenas cin-
co nomes: Ali Al Hussein, Sal-
man Bin Ebrahim Al Khalifa, 
Jérôme Champagne, Tokyo 
Sexwale e Gianni Infantino, 
este último secretário-geral da 
Uefa, que abriria mão de con-
correr ao cargo se Platini fosse 
liberado a participar do pleito. 

Com a apelação rejeitada, 
Platini não poderá fazer uma 
desejada campanha para pre-
sidente da Fifa, cargo para o 
qual o francês era apontado 
como favorito a assumir an-

tes da revelação do escândalo 
que envolve o pagamento que 
recebeu de Blatter.

As apelações de Blatter e 
Platini foram rejeitadas pelo 
Comitê de Apelações da Fifa 
e agora os dois dirigentes têm 
como outra única saída recor-
rer à Corte Arbitral do Espor-
te (CAS, na sigla em inglês), 
principal tribunal esportivo do 
mundo.

Punido pela Fifa, Platini 
trabalhou para Blatter como 
assessor presidencial entre 
1998 e 2002, sendo que os dois 
negam que tenham cometido 
um ato ilícito no pagamento 
destes US$ 2 milhões ao fran-
cês, embora reconheçam que 
não possuem um contrato por 

escrito que justifi caria o valor 
a ser pago por serviços presta-
dos pelo francês.

Ainda se espera que Blat-
ter e Platini compareçam para 
depor ao juiz de ética da Fifa, 
Joachim Eckert, em dezem-
bro. A Procuradoria Geral da 
Suíça também abriu um pro-
cesso penal contra Blatter por 
suspeita de má gestão do di-
nheiro da Fifa.

Autoridades federais suíças 
também interrogaram Platini 
na sede da Fifa, no último dia 
25 de setembro, e estão tratan-
do o francês neste caso como 
um homem que está entre ser 
“uma testemunha e uma pes-
soa acusada”, segundo o procu-
rador-geral Michael Lauber.

// Blatter é acusado, dentre outras coisas, de ter comprado a desistência de Platini nas eleições da Fifa 

// Felipe Macena tem 22 anos e estava defendendo o Clube do Remo

// Futebol
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// Vereador Felipe Alves, Adalva Rodrigues, Max Fonseca 
e deputado Carlos Augusto Maia no lançamento da Festa 
do Camarão 2014, promovida pela Abrasel até 30/12 nos 
restaurantes da Grande Natal

// Novo amor: a bela e querida Patrícia Freire com o 
advogado Danilo Braulino na festa Virote dos Amigos

// Publicação no site do TRE da 
pauta tratada pelo Pleno nesta 
terça-feira: julgamento das contas 
do então candidato a governador 
em 2014 Henrique Alves

// O advogado tributarista, com destaque no cenário nacional, 
Robson Maia Lins estará amanhã em  Natal, para proferir 
palestra sobre “A crise atual e o aumento da carga tributária: um 
embate entre a população e o poder público”. O evento ocorrerá 
às 19h, no auditório do Ministério Público do Trabalho. Robson 
Maia integra o conhecido escritório Barros de Carvalho, com 
sedes em Brasília e São Paulo

// Valéria Gurgel recebendo Sinval de Souza entre os convidados 
da inauguração da sua mais nova loja de vestidos e acessórios 
para noivas. Evento que contou com um coquetel para 
familiares, amigos mais próximos e profi ssionais parceiros do 
segmentos de festas. Agora, a loja funciona na Campus Sales, 415

Sobre as especulações 
de troca no comando do 
Ministério da Fazenda, 

hoje comandado por 
Joaquim Levy:

Ex-presidente Lula:
“Eu às vezes vejo coisa 
escrita que fi co pasmo. 

‘Lula quer tirar Levy...’ Eu 
não quero tirá-lo nem 

quero colocá-lo. O Levy, o 
ministro da Fazenda é um 

problema da presidente 
Dilma”.

Ministro Joaquim Levy 
(Fazenda):

“Estamos navegando. Não 
vim aqui a passeio”.
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>>>> Contas 
em pauta
Entrou na pauta do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE), 
nesta terça-feira (17), sob 
relatoria do juiz Almiro 
Lemos, o julgamento da 
prestação de contas (nº 
700-24.2014.6.20.0000) do 
então candidato ao cargo de 
governador do RN em 2014 
Henrique Eduardo Alves.
A informação é de que muitos 
pareceres saíram contra a 
aprovação das contas do 
ministro do Turismo. E, por 
isso, houve o pedido de vistas 
na sessão de anteontem.

>>>> Difícil  
E o ministro do Turismo vem 
empreendendo uma cruzada 
para liberar da apresentação 
de visto turistas que vierem ao 
Brasil para as Olimpíadas, no 
ano que vem. 
O objetivo é nobre: ampliar 
o movimento de turistas no 
país e, assim, impulsionar a 
economia. 
Mas, apesar do ministro estar 
avançando na questão, não 
vai ser uma tarefa tão fácil 
levá-la a efeito.

>>>> Barreira
Os recentes atentados em 
Paris e o clima de tensão 
criado na Europa devem criar 
obstáculos para a aplicação 
da medida. 
A imprensa já noticia que 
o Exército está pedindo à 
presidente Dilma Rousseff  
para vetar o projeto que 
suspende a exigência de 
vistos para entrada no Brasil. 
A aprovação do projeto pelo 
Congresso Nacional teve 
em Henrique um de seus 
articuladores.

>>>> Perigoso
Na avaliação do Estado-
Maior Conjunto das Forças 
Armadas, desobrigar 
estrangeiros de apresentar 
o visto na chegada ao país, 
pelos quatro meses previstos 
no projeto, tornará o Brasil 
vulnerável à atuação de 
terroristas.

>>>> Dica
A Mahogany, marca brasileira 
de cuidados com a pela, com 
franquia nesta capital, já está 

pensando nas festas 
de fi m de ano.

Pensando no momento 
de crise fi nanceira atual, a 
empresa preparou um mix 

de produtos sofi sticados 
para lançar em valores mais 

acessíveis aos clientes.

>>>> Encontro delas
A deputada federal Zenaide 

Maia (PR/RN) atendeu o 
convite da deputada Jandira 

Feghali (PCdoB/RJ), que 
abriu as portas de sua 

residência para receber a 
bancada feminina para um 

jantar em Brasília. 
“O evento foi muito 

importante, pois tivemos 
a oportunidade de discutir 
assuntos e projetos com as 
colegas deputadas e com a 

Ministra Eleonora (Menicucci, 
da Secretaria Especial de 

Políticas para as Mulheres)”, 
destacou a deputada potiguar, 
que parabenizou a iniciativa 

da colega.

>>>> Expandindo
Em ritmo crescente de 

expansão e com mais de 
30 anos de atuação no 

mercado, a franquia potiguar 
Farmafórmula chega ao fi m 

do ano comemorando a  
abertura de duas novas lojas 
neste de mês de novembro,  

uma em Quixadá, no Ceará, e 
em Macapá, capital do Amapá.

A franquia potiguar tem 76 
lojas espalhadas no Brasil, 
sendo reconhecida como 
a maior franqueadora do 
Brasil na área de saúde, 

medicamentos e farmácia.

>>>> Leitura
O dia de hoje será dedicado 

à literatura no Complexo 
Educacional Contemporâneo, 
em Natal, com o lançamento 

do “Livro da Vida”, que tem 
estudantes como escritores.

Os alunos também vão 
transformar obras literárias 

em artes plásticas, para 
homenagear grandes nomes 
das letras durante o evento.

>>>> Interesses contrários...
Em Brasília, o presidente estadual do PR e ex-deputado 

João Maia conversou esses dias com Henrique Alves sobre 
a pré-candidatura pelo PR do vereador Luiz Almir a prefeito 

de Natal, ano que vem, contrariando os interesses do 
peemedebista, que quer apoiar a reeleição do primo Carlos 

Eduardo indicando o candidato a vice. 
O clima entre os dois (que formaram a chapa ao governo 

ano passado) já não é mais o mesmo, principalmente 
depois do rompimento ofi cial entre PR e PMDB em São 

Gonçalo do Amarante. Destaque dentro da Grande Natal, 
o município comandado por Jaime Calado (PR) está na 

mira de Henrique, que já lançou candidato à Prefeitura da 
cidade, Poti Neto, o atual vice-prefeito de lá.

Com São Gonçalo nas mãos do PMDB, há garantia de 
voto em Henrique/Walter Alves em 2018, e não em 

Zenaide/João Maia.

>>>> Participando
O Juiz Verlano Medeiros 
pediu autorização do TRE 
para se ausentar do Estado 
entre os dias 17 e 21. Ele 
participa do VIII Reunião 
do Colégio de Ouvidores 
Eleitorais e do X Encontro 
de Representantes das 
Ouvidorias Eleitorais, a se 
realizar em Belém/PA. 
O Tribunal, à unanimidade, 
deferiu o pedido e determinou 
a convocação de seu 
substituto legal para o período.

>>>> Quem não vetou o Judiciário
Por uma diferença de apenas seis votos, os deputados federais 

mantiveram, ontem, o veto da presidente Dilma Rousseff  ao 
reajuste dos servidores do Judiciário.  Dos 394 presentes, 251 

votaram pela derrubada da decisão da presidente. 
Do RN, Rogério Marinho, Felipe Maia, Antônio Jácome 

e Rafael Motta votaram pela derrubada do veto, 
ou seja, a favor do reajuste.

Apenas a deputada Zenaide Maia disse sim ao 
veto presidencial. Já os deputados Fábio Faria e 

Beto Rosado faltaram à sessão. 
Fábio, no entanto, seguiria o voto favorável à decisão de 

Dilma, conforme o combinado com o presidente nacional 
do PSD, ministro das Cidades Gilberto Kassab.

>>>> Apoio à terceira idade
A vereadora Eudiane Macedo, do Solidariedade, lançou 
o projeto “Eudiane em Ação”, para levar orientação aos 
freqüentadores das academias da terceira idade (ATI’s) 
sobre a prática correta dos equipamentos, e para fazer o 

acompanhamento e verifi car a pressão arterial dos idosos. 
As academias contempladas são as quatro instaladas com 

recursos de emendas parlamentares de Eudiane.

>>>> Responsabilidade
O juiz Geraldo Antônio da Mota, da 3ª Vara da Fazenda 

Pública de Natal, determinou que o Estado do Rio Grande 
do Norte apure, “no prazo de seis meses e mediante 

procedimento administrativo com amplo direito de defesa”, 
a regularidade dos pagamentos aos servidores lotados 

no ITEP/RN, da vantagem denominada Gratifi cação de 
Plantão de Perícia Criminal (GPPC). 

O Ministério Público Estadual apurou, por meio do 
Inquérito Civil nº 027/14, a ocorrência de irregularidades 

no pagamento de vantagens funcionais a servidores da 
autarquia estadual, a título de Gratifi cação de Plantão 

de Perícia Criminal e de Adicional de Serviço Noturno, 
sem entretanto, exercerem funções compatíveis com as 

exigências legais para recebimento dessa vantagem. 

>>>> Os ‘medalhistas’ do TJ
A entrega das medalhas Valor Judiciário Seabra Fagundes e 

do Mérito Judiciário Amaro Cavalcanti, outorgadas pelo Pleno 
do Tribunal de Justiça do Rio Grande do Norte, vai acontecer 

no dia 18 de dezembro, às 10h, no prédio sede do TJRN.
O anúncio foi feito ontem pelo presidente da 

Corte, desembargador Claudio Santos, na sessão de 
julgamentos do TJ potiguar.

Na sessão, o desembargador Glauber Rêgo propôs o nome 
do magistrado, advogado e procurador Hélio Santiago, para 

ser homenageado com a Medalha Seabra Fagundes, pela sua 
carreira jurídica. “Ele foi o único a receber a medalha Amaro 
Cavalcanti, da OAB/RN, conferida a cada triênio”, destacou.

Nas sessões dos dias 4 e 11 de novembro, o TJRN escolheu 
os nomes do tabelião Alínio Cunha de Azevedo (post-

mortem) e do professor Meroveu Pacheco Dantas 
para receberem a medalha do Mérito Judiciário Amaro 

Cavalcanti; e do desembargador aposentado Deusdedith 
Maia e do tabelião Armando de Lima Fagundes (post-

mortem), para receberem a medalha Seabra Fagundes.

Giro pelo 
Twitter...

...do governador interino Ezequiel Ferreira: “Chegou 
o momento de encarar esse problema da crise hídrica. 
Precisamos do socorro do Governo Federal, por uma 

questão de sobrevivência”;

...do STJ: “Quarta Turma admite protesto e inclusão 
do nome do devedor de alimentos em cadastros de 

proteção ao crédito”;

...da senadora Marta Suplicy: “Polícia é para proteger 
movimentos sociais organizados. Força à Marcha 

das Mulheres Negras!”.

C A S O  I N T E G R E  F A T O R E S  D E  R I S C O ,  E X A M E S  D E V E M  S E R  F E I T O  A  P A R T I R  D O S  4 0  A N O S
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// Em ocasião de chiques e elegantes Th uiza Flor, Denise 
Gaspar, Anita Maia e Da Graça Viveiros 

// Alexandre Tinôco em nova primavera divide 
felicidade com a amada Georgina (Gina) 

// Celebrando a vida Bruno Chaves faz coro de 
vivas para a amada Katharina Fernandes 

// A elegância, simpatia e discrição do casal de dez: Artêmio e 
Uianê Azevedo, em noite de debut, nos salões do Olimpo 

// Vivas para o aniversariante Marcos Freire em ocasião de vivas 
com a musa Junier Caleman, nos mares de Areia Preta 

Faça de cada 
pequeno instante, 

um grande 
momento. Faça de 
cada dia um novo 

começo. Faça de 
cada momento, 

um banho de 
felicidade.... Essa é 

a magia de viver!!!!”
(Refl exo & 
Emoção)

Carpe 
Diem

Apagando velinhas em 
celebração a vida Tázia 
Simonetti Jamaladine, 
Ana Katharina da 
Silva Fernandes, 
Marquinhos Freire, 
Sergio Freitas e 
Alexandre Tinoco.
- Hoje é o Dia da 
Bandeira Nacional e o 
Dia Internacional do 
Xadrez.

PA
RA
BÉNS

Campanha
O ex-presidente e atual 

candidato à presidência do 
ABC Futebol Clube, Judas 

Tadeu, está encaminhando 
seu plano de gestão do 

futuro para os jornalistas e 
participantes do conselho 

do Clube

Manda nudes
Na linha John Lennon 
e Yoko Ono, Daniela 
Mercury aparece no 

melhor estilo “manda nu-
des” e divulga foto como 

veio ao mundo para a capa 
do seu novo álbum. No 

clique, ao lado de Malu, sua 
esposa à tiracolo. 

- A polêmica foto tem 
provocando comentários 
não muito felizes para a 

senhora artista.

Situação
O colunista paulista 

Amaury Jr. acaba de lançar 
sua biografi a, escrita por 
Bruno Meier e revela que 
a crise também chegou as 
festas dos ricos… Segundo 
ele, a arte de bem receber 
já é rara de ser praticada. 

- Pois é, a grana e a 
categoria de bem receber, 

assim como os valores 
mudaram de mão. 

Leia mais em GFK no 
JotaOliveira.com.br

Stylist
A Grande Rio está 

gastando uma grana 
para inspirar o look dos 

integrantes da bateria da 
escola no jogador Neymar. 
Os componentes também 
virão com cabelo inspirado 

no dele, que é o moicano 
mas convenhamos que 
apesar do estilo, o corte 
é só para ver e não fazer, 

afi nal eles são horrorosos.

Hightec
Após usuários do mundo 

todo questionarem o 
posicionamento do 

Facebook em relação a 
toda repercussão que teve 
em cima do atentado em 

Paris, eles anunciaram 
que terão mais cuidado ao 

selecionar quais causas 
apoiar e pretendem ajudar 
todos da mesma maneira 

no que se refere a tragédias 
humanas e naturais.

Justiça
A FIFA emitiu na manhã de ontem um parecer negativo 

sobre a suspensão de Joseph Baltter e Michel Platini. 
Todos os recursos foram negados pela entidade máxima 

do futebol mundial. Leia mais em Take a Note no 
JotaOliveira.com.br

Troco likes
Em tempos de troco likes e Segue de Volta, o Instagram 

desembarca em Brasília para sua primeira exposição 
digital. Os tupiniquins de plantão que adoram close em 

foto podem prepara cliques dos melhores e talvez sejam 
selecionando como um dos 40 participantes. 

Manda a ver no fl ash!

Igualdade 
O STF pela primeira 
vez irá julgar se uma 
transexual pode ou não 
usar sanitários femininos 
em locais públicos. 
Que tudo ocorra bem, 
nada mais démodé que 
preconceito.

No truque
A trapalhada presidente Dilma Rousseff  foi eleita a 30ª 

na lista de 50 pessoas mais poderosos do mundo. Quem 
dera que esse poder todo pudesse retirar o Brasil dessa 

balbúrdia sem fi m. Diague! 

Be-lo!
O todo, todo David 

Backham foi eleito pela 
revista People o bofe mais 
sexy do mundo em 2015. 
Alguém duvida que não?

De mal a pior 
Pra quem pensa em 
ostentar no fi nal do ano, 
pode tirar o cavalinho da 
chuva. Segundo o Banco 
Central, a economia 
continua encolhendo 
nesse terceiro trimestre

Se ligue!
Leia também no nosso blog JotaOliveira.com.br: Cerca 

de 2% dos homens brasileiros tem câncer de pênis.> 
Segundo pesquisa, Brasil é o país que mais mata travesti 

e transexuais no mundo.> Segundo estudo, fumar acelera 
envelhecimento do cérebro.

Movimento
Logo mais a noite, a partir das 18h, tem apresentação do 

novo menu em 3 etapas do TRIO Restaurante.

Segurança
Na tarde de ontem foi posto em pauta, na Assembleia 

Legislativa, a segurança pública nos caixas eletrônicos do RN. 
Segundo proposta do deputado George Soares (PR), o ideal 

é implantar guardar armada 24h em todos os dispositivos 
bancários do estado. Leia mais em Take a Note no JotaOliveira.

com.br

O  M O V I M E N T O  N O V E M B R O  A Z U L  S U R G I U  E M  2 0 0 3  C O M O  F O R M A  D E  Q U E B R A R  O  P R E C O N C E I T O  M A S C U L I N O
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CULTURA

De passagem por Natal, onde vai se apresentar amanhã com Elza Soares, o pai da 
cantora britânica critica o documentário recém-lançado sobre a fi lha: “é repulsivo”

Mitch Winehouse 
enaltece legado de Amy

Henrique Arruda
Do NOVO

DIVULGAÇÃO

HARRY PSEFTOUDIS

// Mitch Winehouse e Elza Soares cantam juntos músicas do disco ainda inédito Bela Brasil

A P O I O :  G O V E R N O  D O  E S T A D O  D O  R I O  G R A N D E  D O  N O R T E

“Rush Of Love”, álbum de 2010
O repertório do show é 

baseado até então em seu 
único registro em estúdio, o 
álbum “Rush of Love”, lançado 
em junho de 2010, muito 
embora ele também tenha 
acabado de gravar junto com 
Elza Soares o ainda inédito 
“Bela Brasil”, inspirado nas 
sonoridades da Bossa Nova. 
No espetáculo, Elza empresta 
sua voz a algumas das faixas 

gravadas e também aos 
clássicos de Amy, como “Back 
to Black”.

Sobre “Rush Of Love”, 
Mitch se lembra com carinho 
das duas semanas que ele e a 
fi lha passaram se divertindo 
no estúdio para produzir 
o disco que sempre foi 
incentivado por ela. “Amy 
produziu comigo, aquelas 
foram as nossas músicas 

favoritas e nos divertimos 
muito. Quando o disco foi 
lançado, em junho de 2010, 
ela tinha apenas um ano para 
viver, mas não sabíamos disso 
na época”, lembra.

Questionado se ele 
mesmo pensa em regravar 
algumas das composições 
inéditas deixadas pela 
fi lha, Mitch faz questão de 
frisar que Amy não deixou 

nenhuma “música escondida”.  
“Existem músicas na internet 
que são obscuras, mas de 
uma forma ou outra as 
pessoas já escutaram. 
Não existe nenhuma música 
secreta dela”, conclui o pai 
que adorava ouvir a fi lha 
cantar “A Body and Soul” no 
dueto com Tony Bennett. 
“É a minha favorita”, 
argumenta.

A
s histórias 
em torno das 
grandes estrelas 
da música 
contam sempre 

com a polêmica presença de 
antagonistas e um dos mais 
comentados no momento 
desembarca em Natal nesta 
sexta-feira (20) com o reforço 
luxuoso da “mulher do fi m 
do mundo”, Elza Soares, para 
um show que promete deixar 
ainda mais emocionados 
os fãs potiguares da 
revolucionária cantora 
britânica Amy Winehouse.

Mitch Winehouse, pai 
de Amy, até pode ter sido 
apresentado ao grande 
público de forma lúdica logo 
nos primeiros versos da 
arrebatadora “Rehab”, mas 
será cantando no palco o 
repertório que lhe acompanha 
desde o seu primeiro disco 
lançado em junho de 2010, 
“Rush Of Love”, que ele se 
deixará levar pelo seu lado 
mais íntimo, o da música.

O momento para uma 
série de quatro shows pelo 
Brasil é controverso, dada a 
grande comoção causada 
pelo documentário recém 
lançado no país em circuito 
limitado. Em “AMY”, dirigido 
por Asif Kapadia, Mitch é 
retratado como uma espécie 
de vilão na carreira da fi lha.

“Nós estamos trabalhando 
em vários projetos no 
momento que mostrarão, 
obviamente, a verdadeira 
versão de Amy... Sabe, você 
não pode reescrever a 
história: Amy teve problemas 
com álcool e drogas, não 
vamos fi ngir que isso não 
aconteceu, mas teve muito 
mais coisa na vida dela além 
disso. Minha fi lha teve uma 
excelente família, grandes 
amigos, teve pessoas ao redor 
dela que a amavam sempre. 
E isso é o que mostraremos”, 
avisa apontando  outras falhas 

no fi lme e considerando toda 
a produção como “repulsiva”.

“O fi lme inteiro é um 
erro. Do começo ao fi m. 
Me mostraram dizendo 
coisas que não disse... Amy 
está dizendo coisas que ela 
nunca disse. As coisas no 
fi lme estão fora de tempo, 
nenhum dos amigos de Amy, 
que estavam com ela nos 
últimos quatro anos de sua 
vida, estão no fi lme, nenhum 
namorado; onde está Redge? 
A segurança dela também 
não está lá”, critica.

Mitch destaca ainda que o 
Brasil, país pelo qual “Amy era 
verdadeiramente apaixonada”, 
deveria ter tido mais 
importância no fi lme, já que 
os últimos maiores concertos 
da fi lha foram realizados 
durante sua passagem por 
aqui  em 2011.

“É algo que deveria deixar 
os brasileiros muito tristes 
porque o fi lme mostra Amy 

em 2008 e depois em 2011, na 
Sérvia, como se nada tivesse 
acontecido no meio desse 
tempo. E os grandes shows 
que ela fez em 2010 e em 
2011? Tiveram cinco shows 
fantásticos, e é claro que eles 
não são mencionados no 
fi lme, porque não querem 
mostrar que Amy foi capaz de 
fazer grandes trabalhos como 
estes de 2010 e 2011; então o 
fi lme é repulsivo”, avalia.

A turnê pelo país tem o 
objetivo de arrecadar fundos 
para a “Amy Winehouse 
Foundation”, criada por 
ele em Londres após a 
morte de sua fi lha em 2011. 
Atualmente a AWF promove 
diversos projetos para 
prevenir os efeitos do abuso 
do álcool e das drogas nos 
jovens, como o próprio site da 
instituição defi ne.

Além de ampla cobertura 
em Londres, a fundação 
também possui ramifi cações 

nos EUA (Nova Orleans e 
Nova York), Caribe (St Lucia 
e Jamaica) e agora no Brasil, 
através de uma parceria 
com o AfroReggae, no Rio de 
Janeiro.

“Estamos trabalhando 
com parceiros ao redor 
do mundo que tenham 
objetivo similar ao nosso: o 
de ajudar, educar e alimentar 
crianças. Tivemos a sorte de 
localizar o AfroReggae no 
Brasil e estivemos lá um dia 
desses. Eles estão fazendo 
um trabalho excelente, 
ajudando jovens que foram 
afetados por crimes e drogas 
e reeducando-os através 
de música. Eles também 
alimentam cerca de 600 
crianças todo dia, e isso nos 
interessa muito. Faremos 
uma doação semana que 
vem e estamos ansiosos para 
que seja o começo de um 
relacionamento duradouro”, 
explica.

MITCH WINEHOUSE - AWF´S WISHES 
(AMY WINEHOUSE FOUNDATION´S WISHES)

Quando: Sexta-feira (20 de novembro)
Participação especial: Elza Soares
Horas: 21h
Local: Teatro Riachuelo

*Ingressos à venda na bilheteria do Teatro, localizado no 
3º andar do Shopping Midway Mall

[+] Siga @novojornalRN no instagram, curta a foto 
promocional e concorra a senhas para ver o show!

Hoje em 
dia como se dá 
o trabalho da 
Amy Winehouse 
Foundation? 

A Amy 
Winehouse 
Foundation é 
dividida em vários 
projetos. Temos 
um projeto no 
qual alimentamos 
650 crianças 
todo dia; temos 
um projeto para 
abrigar pessoas 
das ruas; temos 
um projeto para 
trabalhar com 
crianças com 
paralisia cerebral, 
através de terapia 
musical; estamos 
presente em um 
hospício infantil, 
onde existe a 
sala musical da 
Amy, o único 
hospício infantil 
no Nordeste de 
Londres... Mas 
nossos maiores 
projetos são 
“Amy’s Yard”, que 
trabalha com 
crianças defi cientes através 
da música, que é fantástico, 
abrangendo 50 escolas em 
todo o país; além disso, esse 
ano falamos com 60 mil 
crianças sobre os perigos do 
álcool e das drogas.  

O que você acha do 
legado de sua fi lha que 
continua tão atual e 
presente no cotidiano 
sonoro do mundo inteiro?

Eu estou muito 
orgulhoso do legado dela, 
mas tão orgulhoso quanto 
do trabalho que fazemos 
com o nome dela, ajudando 
jovens a superar suas 

adversidades. É 
um legado muito 
forte, mas como 
eu digo, o outro 
legado dela será 
a fundação, que 
faremos crescer 
em todo mundo. 
Só neste ano, em 
Londres, falamos 
com 60 mil 
crianças sobre o 
perigo de álcool 
e drogas, e isso 
é importante, 
isso também é 
uma parte de seu 
legado.

Você chegou 
a colaborar com 
o fi lme “Amy” 
no começo da 
produção... 
Em que ponto 
você deixou de 
acompanhar o 
que estava sendo 
feito? O que mais 
lhe surpreendeu 
no resultado 
fi nal?

Bom, nós 
paramos de 
apoiar quase 

imediatamente, porque 
sabíamos a direção que 
o fi lme estava indo. Nada 
no fi lme me surpreendeu, 
porque eles querem fazer 
uma obra negativa.  Não 
é só negativo sobre mim, 
é negativo sobre a Amy. 
Ela não está aqui para se 
defender, eu estou e eu não 
vou fugir; eu sou um garoto 
grande, eu fi co de pé e falo 
disso toda hora. Amy não 
está aqui para se defender, 
eu tenho que defender Amy 
e ela é mostrada de uma 
forma muito ruim, de uma 
forma mentirosa e isso é 
nojento.

ENTREVISTA
Mitch Winehouse

Cantor 


